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Penas mais duras
para crimes em escolas
Publicada na edição do Diário Oficial da União de sexta-feira, 4, a Lei nº 15.159 altera o Código Penal e a Lei dos Crimes Hediondos, 

qualificando como agravante o fato do crime ocorrer no ambiente escolar, faculdades, universidades ou centros educacionais. Nova lei 
amplia penas de homicídio. Página 3

Pai entrega filho que matou 
esposa com 51 facadas 

Autor do crime, que era companheiro da vítima, e não aceitava o fim do 
relacionamento, foi autuado em flagrante após ser levado pelo próprio pai para 

Delegacia da Polícia Civil, em Caldas Novas. Página 2

Fluminense 
derruba time 

bilionário

Fluminense entra para a história ao ser o primeiro 
semifinalista do Mundial de Clubes após vencer Al-

Hilal por 2 a 1.  Equipe brasileira saiu na frente, levou 
o empate, marcou o segundo gol e segurou a pressão 

do time bilionário. Página 5

Escritor pop, poeta Paulo 
Leminski fascina novos leitores
Em alta, poeta pop Paulo Leminski volta no próximo mês às livrarias goianas com 
livro ‘Gozo Fabuloso’. Ele será homenageado durante a tradicional Festa Literária 

Internacional de Paraty (Flip). Entenda fascínio que Leminski exerce em novos 
leitores. Página 14

Despedida do 
Black Sabbath

Fundador do heavy metal, Black Sabbath faz último e 
antológico show, hoje, em Birmingham. Banda pioneira 
do metal se despede com apresentação no Villa Park. 
Bares de Goiás e streaming transmitem show histórico. 

Página 11

Governo destina R$ 18 
milhões para Aparecida

Convênio firmado entre Governo de Goiás e Prefeitura prevê obras em 247 mil metros 
quadrados de ruas e nova ponte na zona rural, com prazo de até 18 meses para 
execução. Daniel Vilela e prefeito Leandro fecham parceria para obra. Página 8

Juventude desiludida
Jovens brasileiros demonstram crescente desilusão com a política. Apatia é 

agravada pela falta de oportunidades, desigualdade social e percepção de que 
política não representa seus interesses. Página 7

Drones reforçam 
segurança na 

Romaria de Trindade
Equipamentos aéreos, câmeras inteligentes e central de 

monitoramento móvel localizam foragidos durante a festa 
religiosa. Página 4



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 05 E 06 DE JULHO 05 E 06 DE JULHO DE 2025 DE 2025 2
45 ANOS

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço. 
Os artigos e matérias são de responsabilidade dos seus autores 

e não refletem a opinião do veículo Jornal Diário da Manhã

Pai entrega à polícia filho 
que matou a esposa com 

51 facadas em Caldas

Com 51 facadas foi mor-
ta a 23ª vítima de femini-
cídio em Goiás em 2025. 
O autor do crime, que era 
companheiro da vítima, e 
não aceitava o fim do re-
lacionamento, foi autuado 
ainda em flagrante após 
ser levado pelo próprio 
pai, à Delegacia da Polícia 
Civil de Caldas Novas.

O corpo de Thais The-
aldo da Silva, que tinha 
24 anos, foi encontrado 
por policiais e bombeiros 
no apartamento onde ela 
morava, com o marido, 
e a filha, de três anos, no 
Bairro Jardim dos Turistas 
1. Alguns minutos antes, 
o companheiro da vítima, 
identificado apenas pelo 
primeiro nome, Cristian, 
também de 24 anos, havia 
sido levado pelo próprio 
pai à Central de Flagrantes 
de Caldas Novas, e confes-
sado o feminicídio.

Câmeras de segurança 
do condomínio registra-
ram o casal saindo com 
uma criança, filha deles, 
de quatro anos, e retor-
nando, menos de uma 
hora depois, sem a menor, 
que foi deixada na casa de 
parentes. Após 10 minutos, 
Cristian é filmado saindo 
novamente do prédio, des-
ta vez, sem a companhia 
da esposa.

Em depoimento, ele 
disse que matou a esposa 
depois de descobrir que 
ela estaria tendo um caso 
com um colega de traba-
lho, fato que não foi con-
firmado pela polícia. Con-
forme o relato de parentes 
e conhecidos, Thais teria 
se separado do marido há 
pouco mais de duas sema-
nas, mas ele não aceitava o 
final do romance.

No momento em que 

confessou o crime para 
o pai, Cristian disse que 
mataria também o aman-
te de sua esposa, e depois 
colocaria fim à sua própria 
vida. Temendo que ele 
cumprisse o anunciado, o 
pai colocou o filho no car-
ro, e o entregou na delega-
cia.

Dos 23 feminicídios re-
gistrados este ano até ago-
ra, segundo levantamento 
feito pelo Diário da Ma-
nhã, dois foram praticados 
apenas nos três primeiros 
dias deste mês de julho. O 
outro aconteceu na terça-
-feira em Vila Propício, na 
região sudeste, e o autor, 
companheiro da vítima, 
também foi preso, e autua-
do em flagrante, logo após 
o crime.

 Outro estado 
Pelo que foi apurado, a 

mulher morta em Caldas 
Novas é do Rio Grande 
do Sul, e havia se muda-
do com o marido e a filha 
para Goiás há pouco mais 
de quatro meses. A escola 
onde a criança estuda emi-
tiu uma nota lamentando 
pela morte de Thais.

Pelas redes sociais, a 
irmã da vítima também fez 
um desabafo, perguntando 
quando essa violência terá 
fim. “Quantas mulheres 
ainda vão precisar morrer? 
Minha irmã, Thaís Theal-
do, foi brutalmente assas-
sinada com 51 facadas por 
um ex-companheiro que 
não aceitou o término. Um 
homem que planejou a 
morte de quem dizia amar, 
em um ato de covardia que 
destruiu não só a vida dela, 
mas toda uma família”, es-
creveu.

PC apreende 14 
armas com ex CACs 
na região Sudoeste

Policiais civis apreende-
ram 14 armas de fogo novas 
de grosso calibre, três delas 
longas, em Jataí, Rio Verde, 
e Mineiros. Durante o cum-
primento dos mandados de 
busca e apreensão, quatro 
homens foram presos em 
Rio Verde, um em Jataí, e 
outro em Mineiros, e autu-
ados em flagrante por pos-
se ilegal de arma de fogo. 
Segundo a polícia, os seis 
autuados comparam as 
armas, algumas de calibre 
restrito, usando registos de 
Caçador, Atirador e Cole-
cionador (CAC), que pos-
suíam na época, mas agora 
perderam a validade, já que 
não foram renovados. As 
identidades dos seis pre-
sos não foram reveladas. A 
PC afirma que a ação tem 
como principal propósito 
evitar que as armas caíssem 
nas mãos de criminosos.

Motorista em fuga 
bate carro com 200 
quilos de maconha

Após perseguição que 
se estendeu por mais de 15 
quilômetros, policiais ro-
doviários federais apreen-
deram, na BR 060, perto de 
Guapó, um veículo modelo 
Chevrolet Tracker que esta-
va carregado com 200 peças 
de maconha. Alcançado 
depois de bater o veículo 
em uma árvore, e tentar fu-
gir correndo a pé por uma 
mata, o motorista, que tem 
28 anos, e já havia sido au-
tuado anteriormente, tam-
bém por tráfico, contou que 
recebeu R$ 15 mil para le-
var a droga, de Ponta Porã, 
no Mato Grosso do Sul, até 
Brasília. Após vistoria os 
policiais descobriram que 
a SUV que trazia a droga, 
avaliada em R$ 600 mil, tem 
registro de roubo, e estava 
com as placas clonadas.

Preso líder de 
torcida que agrediu 
homem com 
criança

Já respondia pelo mesmo 
delito, segundo a Polícia Ci-
vil, o líder, na região oeste 
de Goiânia, de uma torcida 
organizada do Goiás Es-
porte Clube que no último 
dia quatro de maio agrediu 
e roubou um homem que 
vestia camisa e calça do 
Atlético, e que estava acom-
panhado do filho, de ape-
nas três anos. Pedro Paulo 
Martins de Oliveira agora 
responderá, preso, por rou-
bo, associação criminosa, 
e corrupção de menores. 

Polícia prende 
suspeito de ataque 

que desviou bilhões 
via Pix

Cooperativismo Goiano 
celebra crescimento 
de 260% em 12 anos

Suspeito teria facilitado acesso dos hackers ao 
sistema sigiloso do Banco Central, usando sua 

própria máquina para permitir as transferências 
eletrônicas em massa que resultaram no desvio 

dos recursos

Redação

A Polícia Civil prendeu 
um homem suspeito de 
envolvimento no ataque 
hacker que desviou bilhões 
via Pix, segundo as investi-
gações oficiais.

O suspeito, João Nazare-
no Roque, é funcionário de 
uma empresa terceirizada 
do Banco Central que pres-
ta serviços para a C&M Sof-
tware, empresa responsá-
vel pela comunicação entre 
instituições financeiras e 
o Sistema de Pagamentos 
Brasileiro (SPB), que inclui 
o Pix.

Ele teria facilitado o aces-
so dos hackers ao sistema 
sigiloso do banco, usando 
sua própria máquina para 
permitir as transferências 
eletrônicas em massa que 

resultaram no desvio dos 
recursos.

O suspeito confessou ter 
repassado suas credenciais 
para terceiros, que execu-
taram o ataque. Segundo 
depoimento, ele foi alicia-
do para isso em março de 
2025, recebendo uma ofer-
ta de R$ 5 mil para liberar 
os logins e senhas do siste-
ma Pix aos criminosos.

O ataque, que ocorreu 
em julho de 2025, afetou 
pelo menos seis institui-
ções financeiras, causando 
prejuízos estimados entre 
R$ 541 milhões e até cerca 
de R$ 1 bilhão, com rela-
tos que indicam que o total 
desviado pode chegar a até 
R$ 3 bilhões, embora esse 
último valor ainda seja es-
peculativo.

Preso funcionário que deu acesso a hackers que desviou bilhões

Wandell Seixas

O calendário de eventos 
começa neste domingo, 5, 
em comemoração  ao Dia 
Internacional do Coope-
rativismo. No Brasil, o co-
operativismo avança ano a 
ano. Hoje, são mais de 20 
milhões de cooperados e 
524 mil empregos diretos. 
Segundo dados do Anuá-
rio do Cooperativismo o 
sistema cresce ano a ano.

O setor celebra a sua 
consolidação em Goiás. 
Entre 2012 e 2023, mais 
do que triplicou o número 
de cooperados no Estado, 
segundo dados consoli-

dados, levantados pela 
Universidade Federal de 
Goiás (UFG) em conjunto 
com o Sistema OCB/GO. 
O setor também alcançou 
resultados financeiros ex-
pressivos, com ativos que 
superam R$ 60 bilhões.

O cooperativismo goia-
no abrange diversos ra-
mos, como agropecuário, 
consumo, crédito, infra-
estrutura, saúde, trabalho, 
produção de bens e servi-
ços, e transporte.  O Siste-
ma OCB/GO tem trabalha-
do para fortalecer o setor e 
divulgar os benefícios do 
modelo cooperativo.
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Penas mais duras para crimes 
em escolas entram em vigor

Texto altera o Código Penal e a Lei dos Crimes Hediondos, qualificando 
como agravante o fato de um crime ocorrer no ambiente escolar, 

faculdades, universidades ou centros educacionais 

Agência Brasil

O vice-presidente Ge-
raldo Alckmin sancionou 
a lei que aumenta as pe-
nas para quem comete cri-
mes nas dependências de 
instituições de ensino em 
geral. Publicada na edição 
do Diário Oficial da União 
desta sexta-feira, 4, a Lei 
nº 15.159 altera o Código 
Penal e a Lei dos Crimes 
Hediondos, qualificando 
como agravante o fato de 
um crime ocorrer no am-
biente escolar, faculdades, 
universidades ou centros 
educacionais.

A lei amplia as penas de 
homicídio já estabeleci-
das, que variam de seis a 20 
anos de prisão. Se come-
tido nas dependências de 
instituições de ensino, por 

pais, padrastos, madras-
tas, tios, irmãos, cônjuges, 
companheiros, tutores, 
curadores, preceptores ou 
empregadores da vítima, 
bem como por professores 
ou funcionários da institui-
ção de ensino, a Justiça po-
derá aplicar uma pena 2/3 
maior.

A pena por homicídio 
será de 1/3 até a metade 
maior se a vítima tiver al-
guma deficiência, doença 
limitante ou for considera-
do física ou mentalmente 
vulnerável. E de 1/3 a 2/3 
se a lesão dolosa for prati-
cada contra autoridade ou 
agente público integrante 
do sistema prisional ou da 
Força Nacional de Segu-
rança Pública, no exercício 
da função ou em decorrên-
cia dela.

O novo texto legal tam-
bém qualifica como crime 
hediondo o homicídio pra-
ticado em atividade típica 
de grupo de extermínio – 
mesmo que cometido por 
uma só pessoa -; a lesão 
corporal dolosa de nature-
za gravíssima, bem como a 
seguida de morte, quando 
praticada contra autorida-
de ou agente público inte-
grante do sistema prisional 
ou da Força Nacional de 
Segurança Pública; mem-
bros do Poder Judiciário, 
do Ministério Público, da 
Defensoria Pública, da Ad-
vocacia Pública ou oficiais 
de justiça no exercício de 
suas funções ou em decor-
rência dela.

Coube a Alckmin san-
cionar a nova lei, na condi-
ção de presidente em exer-
cício, porque o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva se 
ausentou do país para par-
ticipar da Cúpula do Mer-
cosul. O evento aconteceu 
na capital da Argentina, 
Buenos Aires, onde Lula 
aproveitou para se reunir 
com o presidente do Para-

guai, Santiago Peña, e para 
visitar a ex-presidenta da 
Argentina, Cristina Kir-
chner, que cumpre pena 
em prisão domiciliar, por 
corrupção.

Abandono e 
maus-tratos

Além de Alckmin, as-
sinam a Lei nº 15.159 os 
ministros em exercício 
Manoel Carlos de Almei-
da Neto (Justiça) e Janine 
Mello dos Santos (Direitos 
Humanos). Alckmin e Neto 
também sancionaram a 
Lei nº 15.163, que endure-
ce as penas para os crimes 
de abandono de incapaz e 
de maus-tatos; exposição a 
perigo da saúde e da inte-
gridade física ou psíquica 
da pessoa idosa; abando-
no de pessoa com defici-
ência que resulte em lesão 
corporal de natureza grave 
ou em morte; e apreensão 
indevida de criança ou de 
adolescente. As duas leis já 
estão em vigor.

Além do Código Penal, a 
Lei nº 15.163 modifica pon-
tos dos estatutos da Pessoa 
Idosa; da Pessoa Com De-
ficiência e da Criança e do 
Adolescente.

Com isso, a pena para 
quem abandonar pessoa 
incapaz sob seu cuidado, 
guarda, vigilância ou auto-
ridade passa de detenção 
de seis meses a três anos 
para reclusão de dois anos 
a cinco anos. Em geral, pe-
nas de reclusão se aplicam 
a casos considerados mais 
graves que os sancionados 
com a detenção, que não 
admite que a pena comece 
a ser cumprida no regime 
fechado. Se a pessoa aban-
donada morrer, o respon-
sável pode ser punido com 
até 14 anos de reclusão. E 
com algo entre 3 anos e 7 
anos se resultar em lesão 
grave.

Lei amplia as penas de homicídio que variam de seis a 20 anos de prisão

Investigação sobre 
mortes de cavalos 
após ingestão de 
ração

O Ministério da Agricultu-
ra está apurando a morte de 
dezenas de cavalos em várias 
regiões do Brasil, buscando 
identificar as causas dos óbi-
tos e adoecimentos dos equi-
nos. A investigação se con-
centra na análise das rações 
da empresa Nutratta Nutrição 
Animal Ltda, localizada em 
Itumbiara (GO), consumidas 
pelos animais antes de suas 
mortes.

Os produtos da Nutratta, 
com data de fabricação a par-
tir de 21 de novembro de 2024, 
foram recolhidos devido a 
suspeitas de contaminação. 
A pasta informou em nota 
que a comercialização des-
tes produtos foi suspensa por 
representar um risco à saúde 
animal. Durante as inspeções, 
irregularidades foram detec-
tadas, resultando na suspen-
são cautelar da fabricação de 
todas as rações da empresa.

A Nutratta, responsável 
pela ração "Forrage Horse", 
também se manifestou em 
suas redes sociais, afirman-
do que está colaborando na 
investigação e realizando a 
análise dos lotes de ração fa-
bricados a partir da data men-
cionada.

Um levantamento do g1 
revelou que já foram contabi-
lizadas 645 mortes de cavalos 
em pelo menos seis estados: 
São Paulo, Rio de Janeiro, 
Minas Gerais, Goiás, Bahia e 
Alagoas. Esse número pode 
ser ainda maior do que o in-
formado pelo Ministério, com 
287 mortes somente em São 
Paulo atribuídas à intoxica-
ção. 

 Sobrinha suspeita 
de aplicar golpes 
nos tios é presa em 
Jataí

Uma jovem de 24 anos 
foi detida em Jataí, no su-
doeste goiano, suspeita de 
fraudar seus tios em um 
golpe que causou um pre-
juízo de R$ 400 mil, segun-
do informações da polícia. 
O delegado Marlon Luz re-
latou ao g1 que a jovem co-
meçou a manipular os tios 
após ser liberada da prisão 
e ser acolhida por eles.

A prisão ocorreu duran-
te o cumprimento de um 
mandado de busca e apre-
ensão em uma residência 
de alto padrão onde ela 
estava morando, na sexta-
-feira, 27. Ao chegarem ao 
local, os policiais desco-
briram que a jovem havia 
enviado mensagens mani-
puladoras aos tios apenas 
minutos antes de sua che-
gada.

Após as primeiras ame-
aças, a jovem conseguiu 
convencer os tios de que 
a vara criminal estava vi-
giando criminosos e que, 
em breve, eles seriam pre-
sos, sugerindo que a famí-
lia deveria deixar Jataí em 
direção a cidades turísti-
cas.

O golpe foi descoberto 
quando a tia, desconfia-
da, denunciou a situação à 
polícia. Sua desconfiança 
aumentou quando a sobri-
nha trouxe um namorado 
para morar com a família 
e começaram a receber 
mensagens de que o com-
panheiro dela não poderia 
sair de casa, o que levou os 
tios a darem dinheiro para 
sustentar o homem.

Corpo Celeste 
oriundo fora do 
Sistema Solar 
intriga astrônomos

Um corpo celeste origi-
nário de fora do Sistema 
Solar foi recentemente 
detectado por astrônomos 
que operam o telescópio 
do Sistema de Alerta de 
Impacto Terrestre de Aste-
roides (Atlas).

Conhecido provisoria-
mente como A11pI3Z, o 
objeto surpreendeu os 
pesquisadores devido à 
sua trajetória peculiar e 
ao brilho intenso que tem 
intrigado os especialistas.

Se sua superfície for es-
cura, como a de um aste-
roide, ele pode medir até 
20 quilômetros, o que o 
tornaria maior que o as-
teroide responsável pela 
extinção dos dinossauros.

Apesar de ter gerado 
preocupações iniciais por 
parecer se aproximar da 
Terra, análises mais de-
talhadas afastaram qual-
quer possibilidade de 
ameaça.
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Goiânia amplia rede de vacinação 
com 26 novos pontos aos sábados

Redação

A Prefeitura de Goiâ-
nia inicia, neste sábado, 
5, a abertura de 26 novos 
pontos de vacinação dis-
tribuídos nos sete distritos 
sanitários da capital. As 
salas funcionarão das 8h 
às 17h, sempre no primei-
ro sábado de cada mês. A 
medida, coordenada pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), tem como 
objetivo facilitar o acesso 
da população às vacinas e 
ampliar a cobertura vacinal 
na cidade, incluindo doses 
contra Influenza e demais 

imunizantes do calendário 
nacional.

O secretário municipal 
de Saúde, Luiz Pellizzer, ex-
plica que a iniciativa busca 
aproximar os serviços de 
vacinação das comunida-
des, evitando deslocamen-

tos longos e oferecendo 
atendimento mais ágil. “É 
uma forma de levar os imu-
nizantes para mais perto 
da população, com como-
didade e segurança, prin-
cipalmente para quem não 
consegue se vacinar duran-

te a semana”, destacou.
A diretora de Atenção 

Primária da SMS, Daiana 
Faria, reforçou a impor-
tância da ação, lembran-
do que além dos novos 
pontos, Goiânia já contava 
com quatro locais fixos que 

funcionam aos fins de se-
mana: o Centro Municipal 
de Vacinação (Setor Pedro 
Ludovico), a UPA Jardim 
América e os CIAMS Novo 
Horizonte e Urias Maga-
lhães. “Agora, somamos 
mais 22 locais para ampliar 
essa cobertura e facilitar o 
acesso da população”, afir-
mou.

Os 26 novos pontos de 
vacinação estarão dispo-
níveis nos primeiros sá-
bados de cada mês, com 
atendimento em unidades 
básicas, centros de saúde 
e UPAs espalhados pelos 
distritos sanitários Norte, 
Noroeste, Oeste, Sudoeste, 
Leste, Campinas Centro e 
Sul. A lista completa dos 
locais foi divulgada pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde e contempla regiões 
estratégicas da capital, ga-
rantindo mais opções para 
o público se proteger.

Salas de vacina 
funcionarão das 8h 
às 17h, no primeiro 
sábado de cada 
mês, para facilitar o 
acesso da população 
aos imunizantes e 
aumentar a cobertura 
vacinal

Goiânia contará com 26 pontos de vacinação distribuídos em sete distritos sanitários

Drones reforçam segurança na Romaria de Trindade

Redação 

Uma operação inédita 
tem garantido a segurança 
da Romaria do Divino Pai 
Eterno, em Trindade: o uso 
de drones para patrulha-
mento aéreo. Além deles, 
câmeras inteligentes, reco-
nhecimento facial e leitura 
automática de placas aju-
dam a Secretaria de Segu-
rança Pública (SSP) a en-
contrar os bandidos. 

A atuação combinada da 
tecnologia com o trabalho 
integrado das forças de se-
gurança pública permitiu a 
recaptura de 12 foragidos da 
Justiça durante o evento.

A operação é coordenada 
pelo 16º Comando Regional 
da Polícia Militar (CRPM) 
e conta com a participação 
de diferentes corporações, 
como Polícia Civil, Polícia 
Penal, Corpo de Bombeiros, 
Polícia Científica e Força 
Nacional. Um dos desta-
ques é a criação do Núcleo 
de Operações e Análise de 
Inteligência da PM (Noai), 
que opera na própria cida-
de de Trindade, monitoran-
do pontos estratégicos em 
tempo real. “O Noai reúne 
dados e imagens de drones 

e câmeras para rápida to-
mada de decisão”, ressaltou 
o tenente-coronel Edson 
Rocha, comandante do 16º 
CRPM.

O aparato tecnológico 
garante que veículos e pes-
soas sejam monitorados ao 
entrar ou sair de Trindade. 
Outra inovação implanta-
da este ano foi o Comando 
de Monitoramento Móvel 
(CMM), um ônibus equipa-
do com estrutura tecnológi-
ca semelhante à central fixa, 
posicionado em pontos de 
grande aglomeração. Toda 
essa estrutura é integrada 
ao Centro de Comando e 
Controle e à Sala de Gestão 
Integrada da Romaria, res-
ponsáveis pela coordena-
ção simultânea das ações. 

Equipamentos 
aéreos, câmeras 
inteligentes e central 
de monitoramento 
móvel localizam 
foragidos durante a 
festa religiosa

Drones, câmeras e integração policial: tecnologia melhora segurança

Estado aplica multa por desmoronamento em lixão 

Redação

A Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável 
(Semad) aplicou multa de 
R$ 37,5 milhões à empre-
sa Ouro Verde, responsável 
pelo lixão de Padre Bernar-

do. A penalidade foi defi-
nida após a finalização da 
etapa inicial de qualifica-
ção dos danos ambientais 
causados pelo desmorona-
mento de uma pilha de lixo 
no dia 18 de junho. Este é o 
primeiro auto de infração 
formalizado pela pasta des-
de o incidente.

O corpo técnico da Se-
mad trabalha na docu-
mentação necessária para 
contratar mais máquinas e 
equipamentos. Esses recur-
sos irão complementar os 
equipamentos já disponi-
bilizados pela prefeitura de 

Padre Bernardo, com a fi-
nalidade de retirar os cerca 
de 42 mil metros cúbicos de 
resíduos que desabaram e 
de abrir acessos, facilitan-
do o trabalho de contenção 
e mitigação dos impactos 
ambientais.

Paralelamente, a Semad 
mantém o monitoramen-
to da qualidade da água no 
córrego Santa Bárbara e no 
rio do Sal, utilizados por 
produtores rurais da região. 
Por precaução, a utilização 
desses recursos hídricos 
foi temporariamente sus-
pensa. A prefeitura está res-

ponsável por fornecer água 
potável às famílias afetadas, 
utilizando caminhões-pipa 
e distribuindo galões de 20 
litros.

No último domingo e na 
segunda-feira, a Semad re-
alizou coletas de amostras 
de água na área de influên-
cia do lixão e encaminhou 
o material para análise em 
Goiânia na terça-feira. Os 
resultados laboratoriais 
irão determinar os níveis de 
contaminação e orientar as 
próximas providências am-
bientais e sanitárias a serem 
adotadas pelo Estado.

Auto de infração de R$ 
37,5 milhões foi lavrado 
contra empresa Ouro 
Verde após queda de 
42 mil metros cúbicos 
de lixo no município do 
Entorno do DF

Córrego Santa Bárbara foi 
impactado pelo desabamento: 

penalidade após incidente 
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Fluminense nas semifinais do Mundial

Folhapress

O Fluminense se tor-
nou, ontem, 4, o primeiro 
time classificado às semi-
finais da Copa do Mundo 
de Clubes. A equipe tri-
color derrotou o Al-Hilal, 
da Arábia Saudita, por 2 a 
1, no Camping World Sta-
dium, em Orlando, e deu 
mais um grande passo na 
competição nos Estados 
Unidos.

Martinelli e Hércules 
foram os autores dos gols 
que definiram o triunfo 
da formação carioca, que 
já havia derrubado o vice-
-campeão da Europa, a In-
ter de Milão, e agora está a 
um jogo da decisão. O ad-
versário será definido ain-
da nesta sexta e sairá do 
embate entre o Palmeiras 
e o Chelsea, na Filadélfia.

O resultado contra o Al-
-Hilal, celebrado por tri-
colores nos Estados Uni-

dos e no Brasil, rendeu 
ao Fluminense mais US$ 
21 milhões (R$ 113, 6 mi-
lhões) em premiação. Por 
sua campanha até aqui na 
competição da Fifa (Fede-
ração Internacional de Fu-
tebol), a agremiação das 
Laranjeiras já faturou US$ 
60,8 milhões (R$ 329 mi-
lhões).

Com a bola rolando, os 
dois times adotaram com-
portamentos cautelosos. 
Nenhum dos lados queria 
se arriscar, e muito pouco 
aconteceu até os 40 mi-
nutos, quando Cancelo se 
atrapalhou na tentativa de 
evitar um escanteio. Mar-
tinelli recebeu de Fuentes 
e acertou um ótimo chute, 
no canto esquerdo alto de 
Bono, para abrir o placar.

A formação saudita 
tentou responder em cru-
zamentos. Em um deles, 
Fábio fez excelente defe-
sa para impedir o gol de 
cabeça de Koulibaly. Em 
outro, o árbitro holandês 
Danny Makkelie chegou a 
apitar pênalti de Samuel 
Xavier por toque em Mar-
cos Leonardo. Chamado 
ao vídeo pelo também 
holandês Rob Dieperink, 
reviu a jogada e mudou de 
ideia.

Segundo tempo 
Após o intervalo, a bola 

entrou. Em batida de es-
canteio, Nonato e Bernal 
resolveram acompanhar 
Kanno e deixaram Kouli-
baly livre para o cabeceio. 
A bola caiu nos pés do bra-
sileiro Marcos Leonardo, 
que teve calma para fazer 
o domínio na entrada da 
pequena área e igualar o 
marcador do confronto, 
aos seis minutos da etapa 

final.
O duelo ficou bem mais 

aberto do que se desenha-
ra no primeiro tempo. Em 
erro de Renan Lodi, Cano 
teve excelente oportuni-
dade e falhou na tentativa 
de driblar o goleiro Bono. 
Do outro lado, Moteb fi-
cou com sobra na área, 
em mais um escanteio que 
criou problemas ao Flumi-
nense, e bateu por cima.

A partida ia ficando pe-
rigosa ao time brasileiro, 

que já não tinha o melhor 
encaixe na marcação. Mas 
Hércules conseguiu um 
grande lance aos 25 minu-
tos, interrompendo con-
tra-ataque do Al Hilal e 
tentando finalizar de fora 
da área. O chute foi desvia-
do, Samuel Xavier ganhou 
de cabeça, e o próprio Hér-
cules apareceu na frente 
de Bono para desempatar 
o jogo e o time segurar a 
pressão do Al-Hilalaté o 
fim da partida. 

Equipe tricolor 
derrotou o Al-Hilal, da 
Arábia Saudita, por 2 a 
1, no Camping World 
Stadium, em Orlando, 
e deu mais um grande 
passo na competição 
nos Estados Unidos

Fluminense derruba Al-Hilal e é o primeiro semifinalista da Copa do Mundo de Clubes
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE FEVEREIRO 21 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Nas redes sociais, o governador Daniel Vilela elogia a 
estrutura criada pelo governo estadual para receber 
romeiros rumo ao santuário de Trindade, na tradicional 
festa do Divino Pai Eterno. Considerada a maior 
manifestação de fé do Centro-Oeste, a Romaria do Divino 
Pai Eterno reúne milhões de romeiros todos os anos. 
Para garantir acolhimento e segurança aos peregrinos, o 
Governo de Goiás mantém o Centro de Apoio ao Romeiro 
(CAR), com estrutura com 4,2 mil metros quadrados, às 
margens da GO-060. ‘Esse Centro representa o mesmo 
padrão de excelência que implantamos na saúde, na 
educação, nos programas sociais e na segurança. É um 
equipamento que acolhe, protege e fortalece a fé das 
pessoas com respeito, dignidade e cuidado verdadeiro’, 
afirmou. ‘É o Estado cumprindo seu papel de cuidar de 
quem mais precisa – e faz isso bem-feito’. O local oferece 
até alimentação gratuita, atendimento médico, banheiros, 
espaço de descanso e suporte 24 horas com equipes da 
PM e do Corpo de Bombeiros. O espaço distribui lanches 
como café, leite com canela, sucos e pães feitos na 
padaria própria. 150 profissionais e voluntários atuam por 
turno na operação. 

Quando ao Norte é Verão 
O Filme ‘Quando ao Norte é Verão’ iniciou a produção 
em Aparecida de Goiânia. O longa é de Dostoiewski 
Champangnatte, mesmo roteirista e produtor de 
“Horizonte”, que foi o primeiro filme rodado na cidade. 
As filmagens ocorrerão até o próximo dia 16. No elenco, 
Mauri de Castro, que completou 51 anos de carreira. A 
produção é de Jefferson Lobato, grande artista local.

Adial assina protocolo de intenções 
O ministro do Trabalho, Luiz Marinho, e o  presidente da 
Associação Pró-Desenvolvimento Industrial do Estado de 
Goiás (Adial), Edwal Portilho, o Tchequinho, assinaram na 
manhã da última quinta-feira, um Protocolo de Intenções 
voltado à otimização dos processos de recrutamento e 
seleção para o setor produtivo goiano.

Jacinto Pereira da Silva e Nair Gonzaga da Silva 
completaram 70 anos de casados no último dia 2. O 
casamento aconteceu em 1955, na antiga cidade de 
Amaro Leite (atual Mara Rosa). Hoje eles festejam os 70 
anos de união.  Os filhos Marly Pereira, o empresário 
Jair Pereira e o médico Maurício Pereira, ajudam na 
recepção aos familiares, amigos e convidados.

É de assustar. Segundo o portal de notícias CNN, o Brasil 
tem a segunda maior taxa de juros do mundo, após a 
alta da Selic. Em outras palavras, o Banco Central não se 
emenda.

Goiás dá bom exemplo 
ao atender bem os 

romeiros de Trindade

Faz tudo
O prefeito Sandro Mabel 
não pode fazer tudo o que 
quer fazer em sua gestão. 
Administrar; articular com a 
oposição; se defender das 
críticas; se comunicar... É 
preciso escalar um time para 
cada uma dessas tarefas.

Lavagem
No Brasil, o dinheiro que 
podia estar nas mãos dos 
trabalhadores está nas mãos 
de facções criminosas, que 
lavam grandes quantias em 
comércios só de fachadas.

Nada
Inerte, sem traçar qualquer 
estratégia para combater o 
crime organizado, o governo 
federal contempla a tudo 
sem se preocupar com o 
futuro do País.

Impunidade
Um vereador de Santa 
Rosa de Goiás confessou o 
assassinato de uma pessoa, 
foi preso e depois solto . Não 
dá para acreditar.

Escândalo
O problema das mortes 
de centenas de cavalos, 
envolvendo a indústria 
goiana de ração Nutratta, 
ainda vai dar muito pano pra 
manga.

Danos
O grande problema é 
que muitos dos animais 
eram animais milionários, 
isto é, de grande valor 
comercial e que morreram 
causando prejuízos aos seus 
proprietários. Nem donos, 
proprietários.

Brunch
O sócio fundador 
Guilherme Craveiro e a 
diretora comercial Camila 
Alcantara realizaram 
um brunch, recebendo 
clientes e convidados para 
o lançamento do ‘Jardins 
Grécia’, localizado há apenas 
10 minutos do Shopping 
Flamboyant.

Recesso?!
O recesso de um mês na 
Prefeitura de Nova Veneza 
está rendendo altos debates 
e críticas na cidade.

Complicado
Se o IOF fosse para 
prejudicar o pobre 
trabalhador brasileiro 
o mesmo já teria sido 
aprovado no Congresso 
Nacional. 

‘FIQUEI MUITO DECEPCIONADO COM A CONVERSA QUE TIVE HOJE COM O PRESIDENTE PUTIN. NÃO ACHO QUE ELE ESTEJA PENSANDO EM PARAR.’  - PRESIDENTE DOS 
ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP, SOBRE OS ATAQUES DA RÚSSIA À UCRÂNIA 

Câmara de Aparecida
explica sobre contratação
de iPhones aos vereadores

Pastor goiano assume,
interinamente, cargo
de prefeito em Palmas

Presidente do Legislativo diz que não comprou,
fez contrato com a TIM: custo de R$ 214 mil

Gilsão Meu Povo: iPhones e armários para servir aos vereadores

Redação
 
O presidente da Câmara 

Municipal de Aparecida de 
Goiânia, Gilsão Meu Povo 
(MDB), esclareceu a aquisi-
ção de iPhones disponibili-
zados para os 25 vereadores. 
Segundo o líder do Legislati-
vo, não houve compra de ce-
lulares, mas sim a contrata-
ção de planos de telefonia. O 
contrato prevê um valor total 
de cerca de R$ 214,2 mil para 
30 meses de duração.

“Houve um mal-entendi-
do: não se trata da compra 
de iPhones, mas, na prática, 
de uma contrapartida do 
plano da operadora”, afir-
mou o presidente da Casa. 
“É importante esclarecer 
que se trata de um contrato 
de telefonia, um plano que 
já existe há anos. A Câma-
ra possui um contrato com 
uma operadora que fornece 
os aparelhos. Os telefones 
são cedidos aos vereadores 
e, ao final do mandato, todos 
devem ser devolvidos”, expli-
cou.

Gilsão também acres-
centou que o contrato já 
existia na gestão anterior e 
que houve apenas a sua re-
novação. No entanto, em 
março, o Ministério Público 
de Goiás (MPGO) solicitou a 
suspensão da compra de 25 
iPhones modelo 16 Pro Max 
512 GB para os vereadores 
de Aparecida. Na época, os 
valores estavam estimados 

em R$ 11,2 mil por aparelho, 
totalizando R$ 293,5 mil.

O novo contrato de telefo-
nia, assinado em junho com 
a operadora TIM, prevê a 
disponibilização de 25 iPho-
nes com planos que incluem 
40 GB de internet e ligações 
ilimitadas, ao custo mensal 
de R$ 219,80 por aparelho, 
totalizando quase R$ 165 mil 
para todo o período. Além 
disso, o contrato contempla 
seis celulares Android com 
planos de 30 GB de internet 
e ligações ilimitadas, ao va-
lor mensal de R$ 278,32 por 
aparelho, somando R$ 50 
mil.

Compra de 
armários

O presidente também jus-
tificou a compra de 38 estan-
tes de aço e 164 suportes me-
tálicos, no valor de R$ 431,6 
mil, realizada em junho. Se-
gundo Gilsão, os armários 
são necessários para a or-
ganização e preservação do 
arquivo histórico da cidade. 
“O acervo, que antes era ar-
mazenado de maneira ina-
dequada, passará por uma 
modernização, garantindo a 
organização de documentos 
importantes desde o início 
da cidade. A Câmara apre-
sentará o projeto à popula-
ção e à imprensa, detalhan-
do a iniciativa”, afirmou.

Redação
 
Natural de Goiânia, o 

pastor Carlos Velozo (Agir), 
da Assembleia de Deus Na-
ção Madureira, é o novo 
prefeito da capital tocanti-
nense. O vice-prefeito assu-
miu o Executivo Municipal 
após a prisão do prefeito 
Eduardo Siqueira (Pode-
mos) , na sexta-feira (27), 
durante uma nova fase da 
operação que apura o vaza-

mento de informações sigi-
losas do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ).

Formado em pedagogia 
e teologia, Carlos tem 45 
anos e foi eleito vice-pre-
feito ao lado de Eduardo 
Siqueira em 2024. Ele resi-
de em Palmas desde os 23 
anos. "Eu entendo que um 
pastor de igreja, um líder 
que faz gestão de pessoas, 
está naturalmente envol-
vido com a gestão pública. 
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Jovens na política brasileira: 
desinteresse em alta, mas com 

participação em queda

Helton Lenine, 
com agências

Jovens brasileiros de-
monstram crescente de-
silusão com a política no 
Brasil, com muitos ex-
pressando descrença em 
partidos e políticos, além 
de falta de interesse e par-
ticipação. Essa desilusão 
é agravada pela falta de 
oportunidades, desigual-
dade social e pela percep-
ção de que a política não 
representa seus interesses. 

Muitos jovens não se 
sentem representados pe-
los partidos políticos tra-
dicionais e desconfiam da 
atuação dos políticos. 

A desigualdade social e 
a falta de oportunidades 
no mercado de trabalho 
geram frustração e desin-
teresse pela política, que 
parece não oferecer solu-
ções concretas. 

Investigações de casos 
de corrupção revelados no 
país aumentaram a des-
crença na política e a sen-
sação de que o sistema é 
nocivo e ineficiente. 

Muitos jovens demons-
tram falta de interesse pela 
política, preferindo não se 
envolver com o assunto. 

A percepção de que os 
políticos não abordam te-
mas relevantes para a ju-
ventude também contri-
bui para a desilusão.  

Exclusão
A falta de acesso à edu-

cação, saúde e outras 
políticas públicas, espe-
cialmente para jovens de 

baixa renda, agrava a sen-
sação de exclusão e desin-
teresse pela política. 

A descrença na política 
pode levar a uma menor 
participação em eleições 
e outras formas de enga-
jamento político. A falta 
de confiança no sistema 
político pode fazer com 
que os jovens ignorem ou 
se distanciem de questões 
sociais importantes. 

A percepção de que a 
política não pode mudar 
a realidade pode gerar um 
sentimento de impotência 
e frustração. 

Queda
Nos últimos dez anos, 

houve uma queda no nú-
mero de menores de idade 
registrados como eleito-
res, opção em que o voto 
é facultativo. Enquanto 
em 2016 havia 2,3 milhões 
de eleitores com 16 ou 17 
anos, em 2024 esse núme-
ro caiu para 1,8 milhão, se-
gundo as últimas estatísti-
cas do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

Essa tendência está re-
lacionada ao que os aca-

dêmicos descrevem como 
um crescente desinteresse 
em política pelos jovens. 
Na tentativa de compreen-
der os caminhos que nos 
levaram ao cenário atual, 
há cada vez mais estudos 
tratando de valores e atitu-
des dessa faixa etária.

Uma pesquisa analisou 
a concepção que os jovens 
brasileiros têm sobre o as-
sunto. Ela revelou que, nos 
últimos 20 anos, houve 
uma redução na confian-
ça em partidos políticos e 
no Governo Federal, níveis 
cada vez menores de pre-
ferência partidária e uma 
queda na participação po-
lítica.

Os entrevistados foram 
questionados sobre ideo-
logia, interesse, preferên-
cia partidária, confiança 
e participação política. As 
enquetes foram realizadas 
pelo Núcleo de Pesquisas 
sobre América Latina (Nu-
pesal) da UFRGS, que en-
trevistou jovens de 13 a 24 
anos em 2005, 2015 e 2019 
em Porto Alegre.

A autora do estudo, Pa-
trícia Rocha, defende que 
o clima de desconfiança e 
desinteresse se acentuou 

desde a Operação Lava 
Jato. A maior investigação 
sobre esquema de corrup-
ção no Brasil começou em 
2014, e a segunda pesqui-
sa do Nupesal conseguiu 
captar essa diferença no 
comportamento em 2015.

“Os jovens têm pou-
quíssimo interesse pelos 
assuntos políticos. Eles 
são, em geral, apáticos, 
não participam, não se in-
teressam pela política”, ex-
plica. Para ela, a não par-
ticipação e o desinteresse 
são atitudes da população 
brasileira no geral, e que 
os jovens reproduzem. 

Ideologia
Na pesquisa, a maioria 

dos entrevistados respon-
deu que se identificava 
com o centro, posiciona-
mento que dá igual impor-
tância a pautas como o 
combate à desigualdade 
social e a intervenção mí-
nima do Estado. Nos três 
anos de pesquisa, essa foi 
a resposta mais frequente, 
atingindo o nível máximo 
de 38,9% em 2015. 

Centro-esquerda e cen-

tro-direita são, respectiva-
mente, a segunda e a ter-
ceira resposta com maior 
número de adeptos. Em 
contraste, a extrema-di-
reita têm se tornado ligei-
ramente mais impopular 
e a extrema-esquerda pra-
ticamente estagnou des-
de o início das pesquisas. 
Nenhum dos dois últimos 
ultrapassa os 7% nas pes-
quisas. 

Rodrigo González, pro-
fessor do Programa de 
Pós-graduação em Ciência 
Política, alerta: “Essa ten-
dência centrista é menos 
um indicativo de modera-
ção e mais um indicativo 
frequente de alienação. É 
uma forma de não se com-
prometer com uma posi-
ção específica”.  Ele acres-
centa que a polarização 
ainda está presente, mas 
acontece entre aqueles 
que têm uma posição cla-
ra. Esses grupos são ativos, 
porém são a minoria nessa 
faixa etária. 

Como reverter
É fundamental que os 

políticos e partidos se 
aproximem da juventude, 
dialogando com seus inte-
resses e preocupações. 

É preciso garantir a 
transparência e a ética na 
gestão pública, recuperan-
do a confiança dos jovens 
na política. 

A criação de políticas 
públicas que promovam a 
igualdade de oportunida-
des e o acesso à educação, 
saúde e emprego é essen-
cial para resgatar o interes-
se dos jovens pela política. 

O estímulo ao protago-
nismo juvenil, com a par-
ticipação dos jovens na 
formulação de políticas 
públicas, é uma forma de 
empoderá-los e incenti-
vá-los a se engajar na vida 
política. 

Investigações de
casos de corrupção
revelados no país
aumentaram a
descrença e a
sensação de que
que o sistema
é ineficiente

Distanciamento dos partidos; e confiança
nas instituições, especialmente as escolas

Desde 2002, os jovens 
brasileiros têm se distan-
ciado cada vez mais da pre-
ferência por algum partido. 
No primeiro ano, 48,6% res-
ponderam afirmativamen-
te à preferência partidária, 
enquanto em 2019 esse nú-
mero caiu para 15,3%. 

Cientista político Ro-
drigo Gonzales, de Porto 

Alegre, relaciona esse re-
sultado à menor dedicação 
dos partidos políticos ao 
movimento estudantil, que 
antes fazia a juventude se 
identificar com eles. A di-
minuição do “favoritismo” 
na sociedade brasileira, no 
geral, é também um refle-
xo do discurso antipolítico: 
“Há uma ideia de que todo 

político é ruim, e tudo é 
corrupção”. 

Os jovens que partici-
pam de partidos políticos 
são o menor grupo, atin-
gindo a menor porcenta-
gem em 2019, quando 4,4% 
dos entrevistados atuavam 
nessa área. Houve uma 
queda de 14,4 pontos per-
centuais desde 2002, ano 

em que 18,8% dos jovens 
participavam de partidos.

“Muitos jovens do ensi-
no médio dizem valorizar 
as organizações estudantis. 
Mas quando se pergunta 
individualmente se ele par-
ticipa, diz que não. É muito 
mais uma percepção abs-
trata de que a participação 
é mais importante que um 

vínculo real”, exemplifica o 
professor.

Por outro lado, a partici-
pação ligada às instituições 
religiosas teve um aumento 
significativo: cresceu 12,8% 
em 4 anos. Em 2002, 40% 
dos porto-alegrenses en-
trevistados participavam 
nesse meio, número que 
caiu para 34,1% em 2015. 

O caminho é garantir a transparência e a ética na gestão pública, recuperando a confiança dos jovens na política
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Governo destina R$ 18 milhões para recuperar 
vias e construir ponte em Aparecida

Redação 

O Governo de Goiás 
formalizou na sexta-feira, 
4, convênio de R$ 18 mi-
lhões com a Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia para 
a execução de obras de 
infraestrutura no municí-
pio. O acordo foi assinado 
pelo governador em exer-
cício Daniel Vilela e prevê 
a recuperação de ruas e a 
construção de uma ponte 
de concreto na zona rural 
da cidade. As obras fica-
rão sob responsabilidade 
da Agência Goiana de In-
fraestrutura e Transportes 
(Goinfra).

Do total de recursos, 
R$ 15 milhões serão apli-
cados na manutenção e 

revitalização de 247 mil 
metros quadrados de vias 
urbanas. A Prefeitura de 
Aparecida definiu as ruas 
que receberão os serviços, 
priorizando avenidas de 
grande fluxo e pavimen-
to deteriorado. Segundo o 

prefeito Leandro Vilela, o 
objetivo é garantir a dura-
bilidade do asfalto por até 
10 anos e evitar transtor-
nos no período chuvoso.

Secretário municipal 
de Infraestrutura, Alfredo 
Soubihe explicou que a 

previsão é iniciar as obras 
e concluí-las em até 18 
meses após a contratação 
dos serviços. Ele destacou 
que parte das interven-
ções será feita de forma 
preventiva antes da próxi-
ma temporada de chuvas, 

com foco em 19 avenidas 
distribuídas por diversos 
bairros.

Além da recuperação 
das vias, o convênio in-
clui o investimento de R$ 
3 milhões na construção 
de uma ponte de concreto 
armado sobre o Ribeirão 
Santo Antônio. A estrutu-
ra, que ligará os bairros 
Colina de Homero e Veiga 
Jardim, terá 24 metros de 
comprimento, 13 metros 
de largura e capacidade 
para veículos de até 2,77 
toneladas. A obra tem pra-
zo de 14 meses para ser 
concluída.

Daniel Vilela reforçou 
que a iniciativa integra o 
programa Goiás em Mo-
vimento, que leva investi-
mentos em pavimentação 
e infraestrutura para os 
municípios goianos. “Apa-
recida de Goiânia, assim 
como todas as cidades do 
estado, está sendo con-
templada com ações es-
truturantes que melhoram 
a mobilidade e a seguran-
ça da população”, afirmou 
o governador em exercício.

Convênio de R$ 18 milhões assinado por Daniel Vilela contempla obras viárias e ponte em Aparecida

Convênio firmado 
entre Governo de 
Goiás e Prefeitura 
prevê obras em 247 mil 
metros quadrados de 
ruas e nova ponte na 
zona rural, com prazo 
de até 18 meses para 
execução

Goiás terá pacote de R$ 1,1 bilhão para 
modernizar infraestrutura rodoviária

Redação

O Governo de Goiás 
anunciou pacote de sete 
obras rodoviárias. Com in-
vestimentos superiores a 
R$ 1,145 bilhão, financia-
dos pelo Fundo Estadual 
de Infraestrutura (Fun-
deinfra), o programa adota 
o modelo de execução das 
obras em parceria com Or-
ganizações da Sociedade 
Civil (OSCs). Conforme 
o Governo, esse sistema 
permite maior agilidade e 

menos burocracia, além 
de controle dos recursos 
públicos.

O novo formato, ba-
seado na Lei Federal nº 
13.019/2014, permitirá a 
construção, pavimenta-
ção e duplicação de 330 
quilômetros de rodovias 
estaduais, além da edifica-
ção de pontes em regiões 
estratégicas para o escoa-
mento da produção agro-
pecuária e para a mobili-
dade regional. Municípios 
como Bela Vista, Silvânia, 
Caçu, Perolândia, Iporá e 
Itarumã serão beneficia-
dos. O Instituto para o For-
talecimento da Agropecu-
ária de Goiás (Ifag) ficará 
responsável pela gestão e 
execução, após firmar Ter-
mo de Colaboração com o 
Estado.

As obras foram aprova-
das pelo Conselho Gestor 
do Fundeinfra e contarão 

com fiscalização perma-
nente da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Trans-
portes (Goinfra), Contro-
ladoria-Geral do Estado 
(CGE) e Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-GO). 
Os serviços serão realiza-
dos em corredores logísti-
cos importantes nas regi-
ões Sul, Sudeste e Centro, 
com intervenções progra-
madas para as GOs: 461, 
147, 178, 180, 206 e 220. O 
governador Ronaldo Caia-
do destacou que a inicia-
tiva alia eficiência, legali-
dade e foco em resultados, 
devendo se tornar referên-
cia nacional.

De acordo com o Termo 
de Colaboração, caberá 
ao Ifag contratar empre-
sas mediante chamamen-
to público, exigindo pré-
-qualificação técnica e 
garantias como seguros 
de conclusão de obra e 

responsabilidade civil. As 
contratadas deverão cum-
prir prazos, atender parâ-
metros técnicos e respon-
der por eventuais falhas, 
inclusive durante o perío-
do de garantia. O secretá-
rio de Estado da Infraes-
trutura, Adib Elias, frisou 
que a medida encerra 
práticas prejudiciais como 
aditivos abusivos e obras 
paralisadas, priorizando a 
capacidade técnica e a en-
trega final.

“Estamos resolvendo 
um gargalo histórico da 
gestão pública, que pre-
mia o menor preço em vez 
da melhor proposta, em 
detrimento da capacida-
de técnica. Não podemos 
mais aceitar estradas ina-
cabadas, aditivos abusivos, 
promessas não cumpridas, 
entre outros problemas 
que afetam o desenvolvi-
mento. Com esse modelo, 

a obra só para quando está 
pronta. O que estamos fa-
zendo é um novo pacto de 
responsabilidade”, diz 

O presidente da Goinfra, 
Pedro Sales, reforçou que o 
novo modelo assegura ri-
gor fiscal e ampla transpa-
rência, com apresentação 
obrigatória de balancetes, 
relatórios técnicos, crono-
gramas físico-financeiros, 
auditorias externas e pres-
tação de contas online. A 
fiscalização incluirá visitas 
de campo e possibilidade 
de interrupção imediata 
em caso de descumpri-
mento. As obras são viabi-
lizadas pela Lei Estadual 
nº 21.670/2022, que criou 
o Fundeinfra, e pela Lei nº 
23.291/2025, que reconhe-
ceu o Ifag como parceiro 
do Estado.

Investimento 
contemplará 330 
quilômetros de 
rodovias em regiões 
estratégicas para o 
agronegócio. Modelo 
de contratação 
ocorrerá via 
Organizações da 
Sociedade Civil

Ganhadores da Nota Goiana ainda não resgataram R$ 300 mil em prêmios
Redação

O Governo de Goiás in-
forma que 260 ganhado-
res dos sorteios da Nota 
Fiscal Goiana, realizados 
entre março e junho deste 
ano, ainda não solicitaram 
o resgate de quase R$ 300 

mil em prêmios no por-
tal do programa (https://
goias.gov.br/nfgoiana/ ). 
Do total, 45 ganhadores 
do sorteio de março têm 
prazo até a próxima se-
gunda-feira (7/7). Após 
essa data, os valores ex-
piram e não poderão 

mais ser resgatados. Os 
prazos finais para pedir 
o resgate são de 90 dias 
contados da homologa-
ção dos resultados no 
Diário Oficial do Estado 
(DOE).

Levantamento da Co-
ordenação da Nota Goia-

na mostra que, entre os 
ganhadores do sorteio de 
março – edição nº 100 –, 
ainda há um prêmio não 
resgatado de R$ 10 mil, 
dois de R$ 5 mil, 16 de R$ 
1 mil e 26 de R$ 500. No 
total, quase R$ 50 mil se-
guem disponíveis. “Após 

cada sorteio, divulgamos 
os nomes dos ganhado-
res no site e enviamos 
uma notificação para o 
e-mail cadastrado no 
momento da inscrição”, 
reforça o coordenador da 
Nota Goiana, Leonardo 
Vieira de Paula.
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As declarações irônicas do presidente da Câmara 
Municipal de Goiânia, vereador Romário Policarpo 
(PRD), captadas pelo jornal O Popular após reunião 
dos vereadores com o prefeito Sandro Mabel (União 
Brasil), na última quarta-feira (2), deixam claro que a 
tão esperada pacificação entre Paço e Legislativo ain-
da é uma promessa distante. Ao insinuar que os ve-
readores atuaram como “atores” na tentativa de nor-
malizar o ambiente político, Policarpo expôs que, nos 
bastidores, a insatisfação persiste – e, mais que isso, 
pode estar se agravando. A leitura desse episódio não 
deixa dúvidas: há um abismo entre o discurso público 
de alinhamento e o descontentamento real dos parla-
mentares com a condução política e administrativa de 
Mabel. Nos primeiros seis meses de gestão, o prefei-
to tem enfrentado resistência dentro da própria base, 
agravada pela atuação de integrantes do primeiro es-
calão, que acumulam críticas por falta de diálogo e 
postura autoritária. O próprio Romário Policarpo tem 
direcionado críticas incisivas ao secretário de Enge-
nharia de Trânsito, Tarcísio Abreu, a quem acusa de 
perseguir servidores efetivos ligados a seu grupo polí-
tico. Segundo o vereador, o secretário tenta transferir 
aos parlamentares a responsabilidade por falhas ad-
ministrativas da pasta, o que só aprofunda a crise de 
confiança entre os poderes.

Mabel enfrenta dificuldades para 
construir base sólida

Nesse cenário, a Câmara Municipal dá sinais de que 
quer ocupar um espaço de protagonismo, impondo 
limites à articulação política do Paço. Mabel, por sua 
vez, mostra dificuldade em construir uma base sólida, 
o que compromete sua agenda de governo e dificulta 
a relação com os vereadores. O desgaste precoce es-
cancara que o desafio do prefeito vai muito além da 
gestão técnica: é, sobretudo, de articulação política, 
avaliam especialistas.

Articulação de Mabel garantiu 
aprovação de calamidade

Nos bastidores, a avaliação é que o prefeito de Goi-
ânia, Sandro Mabel, conseguiu reverter o cenário des-
favorável junto aos deputados estaduais depois que 
ele próprio assumiu a articulação para aprovação da 
prorrogação da calamidade financeira da Prefeitura 
de Goiânia. Embora tenha "derrapado" ao ameaçar 
trabalhar contra aqueles que votassem contra a cala-
midade, Mabel conseguiu reverter o quadro quando 
foi pessoalmente à Assembleia Legislativa pedir um 
voto de confiança para os deputados.

Romário Policarpo 
sugere que paz entre 
Paço e Câmara está 

distante

Em meio à guerra, Pablo
Marçal lidera mentoria no
Egito, Jordânia e Israel
Goiano que disputou a Prefeitura de São Paulo
em 2024 diz não temer o conflito bélico na região

Folhapress
 
O treinador e empresário 

Pablo Marçal (PRTB), que 
já concorreu à Prefeitura 
de São Paulo e atualmente 
está inelegível, liderou uma 
mentoria espiritual com 
cerca de 220 brasileiros 
em uma jornada pelo Egi-
to, Jordânia e Israel — em 
meio ao conflito no Oriente 
Médio. O curso, divulgado 
nas redes sociais há dois 
meses, teve início no dia 18 
de junho, cinco dias após o 
primeiro ataque de Tel Aviv 
ao Irã, que desencadeou o 
confronto de 12 dias entre 
os dois países.

De acordo com Marçal, 
o grupo foi o primeiro a 
entrar em Israel de ônibus, 
logo após o cessar-fogo 
implementado. "Entramos 
em Israel com autoriza-
ção do governo local. Não 
violamos nenhuma regra. 
Enquanto muita gente está 
paralisada pelo medo, nos-
so grupo de 220 pessoas foi 
o primeiro do mundo a pi-
sar aqui", afirmou em nota.

"Fizemos o nosso pró-
prio 'Êxodo', saímos do 
Egito, atravessamos o mar 
Vermelho, passamos pela 
Jordânia e agora estamos 
em Israel. Estamos dentro 
do 'acordo de paz dos 12 
dias' e não estamos aqui 
por turismo, mas por pro-
pósito. Não temos data para 
voltar ao Brasil", continua.

"Sobre segurança, esta-
mos sujeitos a uma prote-
ção que não se compara 
a nenhum colete à prova 
de bala. Quem anda em 
missão não negocia com o 
medo. A guerra não nos as-
susta, nos posiciona. Quem 
vive para agradar manche-
te nunca vai mudar a histó-
ria", concluiu Marçal.

Em maio, Marçal passou 
a responder a um processo 
sob a acusação de ter co-
locado em risco a vida de 
pelo menos 32 pessoas du-
rante uma expedição reali-
zada em janeiro de 2022 ao 
Pico dos Marins, localizado 
em Piquete, interior de São 
Paulo.

Coronel Adailton quer
decretar Legendários
“patrimônio religioso e cultural”
Redação 

O deputado estadu-
al coronel Adailton (SD) 
propôs o reconhecimen-
to do movimento Legen-
dários como patrimônio 
religioso, cultural e ima-
terial goiano. Ele apre-
sentou projeto com esse 
pedido na Assembleia 
Legislativa do Estado de 
Goiás (Alego) e deverá 
ser apreciado pelos par-
lamentares.

A depender da decisão 
da Assembleia Legislati-
va, a proposta pode ser 
aprovada e passar a inte-
grar o calendário oficial 

do estado.
O movimento vem ga-

nhando força na Alego, 
com a adesão de outros 
deputados. Há um mês 
atrás, no começo de ju-
nho, Paulo Cézar Martins 
(PL) resolveu discursar 
na tribuna com o unifor-
me do grupo. Na época, 
propôs a concessão de 
títulos de cidadão goia-
no ao fundador dos Le-
gendários, Chepe Tupzu 
– pastor guatemalteca 
que prega a “restauração 
do homem caçador” – e 
também ao diretor em 
Goiás, Nelson Ruela de 
Lima.

Pablo Marçal: viagem com brasileiros ao Oriente Médio

Decreto
Mesmo com recomenda-
ção contrária do TCM-GO, 
os parlamentares estaduais 
concordaram em aumentar 
o prazo de calamidade após 
a Prefeitura mostrar os nú-
meros que indicam a dívida 
recebida da gestão Rogério 
Cruz.

Déficit
Embora a contabilidade ofi-
cial da prefeitura indique 
déficit de quase R$ 400 mi-
lhões, o Paço diz enfrentar 
um déficit real que já chega 
a R$ 4,8 bilhões de dívidas, a 
maioria não contabilizada.  

Consignados
O secretário de Fazenda 
do Município, Valdivino de 
Oliveira, diz que só de con-
signados, valores que foram 
descontados dos funcioná-
rios, mas que não foram re-
passados aos bancos, a dívi-
da da prefeitura é de R$ 250 
milhões.

Conciliação
Ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) avaliam 
a possibilidade de propor 
uma conciliação entre o 
governo Lula e a cúpula do 
Congresso Nacional para 
encontrar uma saída de 
consenso sobre a questão 
do IOF.

Críticas
O governador Ronaldo Caia-
do (União), pré-candidato a 
presidente da República, cri-
ticou o apoio do Planalto à 
campanha que tomou as re-
des e que sugere uma guerra 
entre classes. Para Caiado, 
o governo Lula incentiva o 
ódio e a secessão.

E essa?
O ex-senador Demóstenes 
Torres, que foi cassado no 
auge dos escândalos que 
vieram a público durante 
a Operação Monte Carlo 
(2012), avalia disputar nova 
eleição para o Senado, mas 
só sairia candidato se tivesse 
apoio de Jair Bolsonaro.

Na fila
Um possível apoio de Bolso-
naro à candidatura de De-
móstenes dependeria, prin-
cipalmente, de um tropeço 
jurídico do deputado Gusta-
vo Gayer (PL), o preferido do 
ex-presidente para eventual 
disputa ao Senado como 
candidato bolsonarista.
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Moraes determina suspensão 
de decretos do IOF de Lula e do 

Congresso Nacional

Folhapress
 
O ministro Alexandre 

de Moraes, do STF (Su-
premo Tribunal Federal), 
determinou na sexta (4) 
a suspensão dos decretos 
do IOF (Imposto sobre 
Operações Financeiras). 
A medida suspende tanto 
as normas editadas pelo 
presidente Lula, quanto os 
decretos legislativos apro-
vados pelo Congresso.

Moraes também desig-
nou a realização de uma 
audiência de conciliação 
no próximo dia 15, às 15h, 
na sala de audiências do 
tribunal com os envolvi-
dos no caso. O encontro 
tem o objetivo de buscar 
uma saída negociada para 
a crise envolvendo a eleva-
ção das alíquotas do IOF.

Deverão estar presentes 
as presidências da Repú-
blica, do Senado Federal e 
da Câmara dos Deputados, 
além da PGR (Procurado-
ria-Geral da República), 
AGU (Advocacia-Geral da 

União) e as demais partes 
na ação.

Após a reunião, segun-
do a decisão do ministro, 
será analisada a necessi-
dade de manutenção da 
medida liminar concedida

Moraes afirmou que 
existem "fortes argumen-
tos" sobre a razoabilidade 
na imediata suspensão da 
eficácia dos decretos.

Ele disse que o "inde-
sejável embate entre as 

medidas do Executivo e 
Legislativo, com sucessi-
vas e reiteradas declara-
ções antagônicas contraria 
fortemente o artigo 2º da 
Constituição Federal".

O texto, segundo o mi-
nistro aponta, determina 
a independência dos Po-
deres e exige a harmonia 
entre eles, "como princí-
pio básico e inafastável do 
Estado Democrático de 
Direito em busca do bem 

comum para toda a socie-
dade brasileira".

Também disse que es-
tavam presentes, para a 
sua tomada de decisão, "a 
comprovação de perigo de 
lesão irreparável".

O presidente da Câma-
ra, Hugo Motta (Republi-
canos-PB), disse em seu 
perfil no X que a decisão 
de Moraes evita o aumen-
to do IOF em sintonia com 
o desejo da maioria do 
plenário da Câmara dos 
Deputados e da sociedade.

"Continuamos abertos 
ao diálogo institucional, 
com respeito e serenidade, 
sempre em busca do equi-
líbrio das contas públicas 
e do crescimento sustentá-
vel da economia", disse.

O ministro-chefe da 
AGU, Jorge Messias, tam-
bém postou em seu perfil 
no X que o princípio da 
separação dos Poderes se 
destacou como "o verda-
deiro triunfador" na deci-
são de Moraes.

"A democracia exige 
que os diferentes poderes 
atuem de maneira inde-
pendente. A harmonia en-
tre eles é um elemento que 
requer dedicação e com-
prometimento de todas as 
autoridades", disse.

Ele também afirmou 
que o presidente Lula re-

afirma seu compromisso 
em manter um diálogo 
respeitoso com os Poderes 
constituídos.

"É fundamental ressal-
tar que a questão fiscal não 
é de responsabilidade ex-
clusiva do Poder Executi-
vo, mas sim um dever que 
cabe ao Estado brasileiro 
em sua totalidade. Tenho 
plena confiança de que as 
ações do Poder Executivo 
estão em sintonia com a 
condução apropriada da 
política tributária e econô-
mica do país", disse.

Em nota, a AGU afirmou 
que entendeu que Moraes, 
em sua decisão, considera 
"razoável e plausível" a ar-
gumentação da União so-
bre a violação do princípio 
da separação de poderes.

Além disso, afirmou 
ser necessário esclarecer 
a dúvida levantada pelo 
Congresso Nacional sobre 
um possível desvio de fi-
nalidade dos decretos pre-
sidenciais, especialmente 
em razão do caráter fiscal 
das medidas.

O órgão acrescentou 
que valoriza a proposta de 
diálogo interinstitucional 
sugerida pelo STF, "reco-
nhecendo-a como um es-
paço importante para a re-
solução de conflitos". 

Ministro Alexandre de Moraes acho uma saída
para minimizar a crise entre Executivo e Legislativo

Decisão suspende
tanto as normas
editadas pelo
presidente Lula,
quanto os decretos
legislativos aprovados
pelo Congresso

Lula elogia Congresso, prega conciliação e
diz que será candidato e reeleito em 2026

Folhapress
 
O presidente Lula (PT) 

fez um aceno ao Congres-
so Nacional no início da 
tarde de sexta-feira (4) ao 
discursar durante evento 
da Petrobras e acrescentou 
que, "se tudo tiver como 
eu estou pensando, esse 
país vai ter pela primeira 
vez um presidente eleito 
quatro vezes".

"Sou muito agradecido 
com a relação que tenho 
com o Congresso. Até ago-
ra, eles aprovaram 90% das 
coisas que mandamos. No 
governo de ninguém se 
aprovou tanta coisa. Sou 
grato ao Congresso. Quan-
do tem uma divergência é 
bom. Porque a gente senta 
na mesa, vai conversar e 
resolve, em uma mesa de 
negociação", afirmou ele.

A declaração ocorreu 

em meio a embates com o 
Congresso. Como mostrou 
a Folha, Lula deverá evitar 
sancionar o projeto de lei 
que aumenta dos atuais 
513 para 531 o número de 
deputados federais, apro-
vado pelo Congresso na 
semana passada, segundo 
integrantes do governo e 
parlamentares governis-
tas.

Lula tem até o dia 16 
para sancionar o texto, 
mas aliados dizem que 
hoje essa possibilidade 
está descartada. De acor-
do com os relatos, são 
discutidos dois cenários: 
1) ele não se pronunciar a 
respeito da proposta, e o 
Congresso assim promul-
gar o texto; 2) o presidente 
vetar a medida.

Ainda sobre o embate 
com o Congresso, também 
nesta sexta-feira o minis-

tro Alexandre de Moraes, 
do STF (Supremo Tribu-
nal Federal), determinou a 
suspensão dos decretos do 
IOF (Imposto sobre Ope-
rações Financeiras).

A medida suspende tan-
to as normas editadas pelo 
presidente Lula, quanto o 
decreto legislativo aprova-
do pelo Congresso.

Moraes também desig-
nou a realização de uma 
audiência de conciliação 
no próximo dia 15, às 15h, 
na sala de audiências do 
tribunal com os envolvi-
dos no caso. O encontro 
tem o objetivo de buscar 
uma saída negociada para 
a crise envolvendo a eleva-
ção das alíquotas do IOF.

Enquanto não houver 
uma definição na con-
ciliação entre governo e 
Congresso ou uma nova 
decisão do STF, os aumen-

tos do IOF propostos pelo 
governo continuam sus-
pensos. Após a reunião, 
segundo a decisão do mi-
nistro, será analisada a ne-
cessidade de manutenção 
da medida liminar conce-
dida.

No discurso de sexta-
-feira, o presidente em 
seguida falou sobre 2026, 
quando deve disputar a re-
eleição em outubro.

"Não quero nervosismo 
porque só tenho um ano 
e meio de mandato, e tem 
gente que pensa que o go-
verno já acabou. Tem gen-
te que já está pensando em 
eleição. Eles não sabem o 
que eu estou pensando. Se 
preparem, se tudo estiver 
como eu estou pensando, 
esse país vai ter pela pri-
meira vez um presidente 
eleito quatro vezes", con-
tinuou, para aplausos da 

plateia.
O presidente esteve na 

Refinaria Duque de Caxias, 
na região metropolitana 
do Rio de Janeiro, para ce-
rimônia de anúncio de in-
vestimentos da Petrobras 
nas áreas de refino e petro-
química.

A estatal fala em R$ 
33 bilhões em obras na 
Reduc, no Complexo de 
Energias Boaventura (an-
tigo Comperj) e em uma 
fábrica petroquímica da 
Braskem também localiza-
da em Duque de Caxias.

Os projetos já haviam 
sido anunciados pela es-
tatal, mas a empresa re-
solveu relançá-los sob a 
forma de um pacote de 
investimentos para garan-
tir mais um palanque ao 
presidente da República, 
que luta contra a baixa po-
pularidade.
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Despedida do Sabbath

Welliton Carlos

E
m 1985, aos 
12 anos, fui 
na Discatel de 
Campinas e 
comprei dois 

LPs: "Heaven and Hell" 
e "Sabotage". Discos de 
fases distintas do Black 
Sabbath, eles explodiram 
minha mente: os riffs pen-
tatônicos e melódicos im-
pactaram minha vida (e 
de toda geração anos 70-
80-90) desde então.

O sentido agridoce da 
vida estava na mistura que 
fundaria o heavy metal.

Neste sábado, 5, o autor 
destes e de outros discos 
sobe ao palco pela últi-
ma vez, em Birmingham, 
Inglaterra, terra natal dos 
integrantes e berço do he-
avy metal.

O show de despedida 
no Villa Park, estádio do 
Aston Villa, poderá ser vis-
to de qualquer lugar [evi-
dência do dia histórico]. 
Em Goiás, por exemplo, 
vários bares adquiriram 
o direito de transmissão 
e anunciam nas redes o 
show histórico que conta-
rá com apresentações de 
outros ícones, como Me-
tallica, Pantera e dezenas 
de artistas impactados 
por Ozzy e Sabbath. Qual-
quer pessoa pode pagar e 
ver por streaming o espe-
táculo, que é beneficente.

A banda pioneira con-
tará com a formação origi-
nal: Ozzy Osbourne, Tony 
Iommi, Geezer Butler e 
Bill Ward.

A apresentação encerra 
de forma definitiva e icô-
nica a trajetória de polê-
micas e revolução.  "Iron 
Man", "War Pigs" e "Pa-
ranoid" estarão no setlist. 
Ozzy também incluirá 
sua carreira solo no pal-
co, com clássicos como 

"Bark at the Moon", "Cra-
zy Train" e "Mr. Crowley".

Os homenageados sur-
giram em 1968 para tocar 
blues e algo dos Beatles. 
Mas logo perceberam que 
ninguém dava a mínima 
para o som do Mississippi. 
Os bares onde se apresen-
tavam estavam lotados e 
o público falava mais alto 
do que a guitarra de Tony 
Iommi. Foi quando o bai-
xista Geezer Butler sacou 
que tinha que mudar le-

tras e peso. O blues pe-
sado e distorcido se fun-
diu ao jazz, dando asas a 
algo novo: mudanças de 
andamento, contraste de 
lento-rápido e emendas 
de riffs fortes e agressivos 
na guitarra. As temáticas 
obscuras e o sentido exis-
tencial estavam tanto no 
blues quanto na música 
que eles começavam a 
moldar. Mas o 'diabolus in 
music' na nota dó suste-
nido da música 'Black Sa-

bbath', a primeira, fundiu 
todo o gene do metal. Isso 
o blues pulava. O trítono 
(sol-dó sustenido) cria 
um intervalo dissonan-
te, desconfortável, quase 
feio. Perturbador, para ser 
exato.

A banda que antece-
deu o Sabbath, chamada 
Mithology, formada em 
1966, já sinalizava cami-
nhos que o quarteto se-
guiria. O grupo logo se 

destacou pelas narrativas 
sobre o poder, enfrentan-
do de forma metafórica 
o divino e o político. Na 
contramão da cultura hi-
ppie, tão em alta na virada 
daquela década, tratou da 
morte e das penúrias das 
almas.

Ozzy
O show de hoje marca 

também o fim de linha 
para Ozzy, bastante doen-
te. Na adolescência, ele foi 
um delinquente. Era um 
vigia de carros que even-
tualmente furtava comér-
cios. A bem da verdade, 
a família de Ozzy era mi-
serável. Assim, as expe-
riências negativas foram 
canalizadas para um som 
rebelde.

A polêmica: o flerte 
com o satanismo. Eviden-
tes revoltas com o siste-
ma, as letras forçavam 
reflexões sobre diversi-
dade e responsabilidade. 
Em sua primeira turnê 
americana, o Sabbath era 
convidado para rituais de 
sacrifício humano e bru-
xaria. Aí a banda acordou 
e passou a negar tudo an-
tes dito.

A música Black Sabba-
th explodia a contradição, 
já que mostrava o capeta 
e pedia ajuda ao Senhor: 
“Grande forma negra com 
olhos de fogo, dizendo às 
pessoas seus desejos, satã 
ali sentado, ele está sor-
rindo. Olhe aquelas cha-
mas crescerem cada vez 
mais. Oh não, não, por fa-
vor Deus, me ajude.”

A banda flerta com o 
satanismo, mas reitera a 
crença em Deus. Esta am-
biguidade sempre a domi-
nou.

Ozzy (76 anos), Lommi 
( 77), Butler (75) e Ward 
(77) colocam ponto final 
hoje. Um ponto pesado, 
lendário e profundamen-
te social-musical, cujo 
impacto foi sentido por 
milhares de fãs. É a histó-
ria sendo feita neste sába-
do. Quem viver, verá.

ONDE ASSISTIR
backtothebeginning.com

Hoje, a partir das 11h

Ingresso a R$ 82,25

Disponível por 48 horas

Fundador do heavy 
metal, Black Sabbath 
faz último e antológico 
show, hoje, em 
Birmingham. Banda 
pioneira do metal 
se despede com 
apresentação histórica 
no Villa Park. Marcada 
por homenagens, 
polêmicas e clássicos 
eternos, Sabbath e 
Ozzy forjaram o metal 
a ferro e fogo

Banda faz show neste sábado, 5, para encerrar trajetória de quase seis décadas

Ozzy Osbourne e formação original do Black Sabbath se reúnem pela última vez

FOTOS: BLACK SABBATH/ INSTAGRAM
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Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

O astral é favorável para as 
finanças e pode encher o bolso, 
tá bom? 

Há chance de resolver assuntos 
particulares ou na vida pessoal, 
ok?

Você costuma se envolver em 
mil projetos ao mesmo tempo, 
tá bom?

A conquista e a vida a dois 
prometem boas surpresas neste 
sabadão. 

Vênus se muda para Gêmeos 
e vai animar as amizades, meu 
leonino. 

Romance ganha leveza e a 
sintonia com o par deve crescer, 
virginiano. 

Você conta com charme e bom 
humor para se aproximar de um 
crush. 

Mostre todo o seu charme 
e aproveite para animar a 
intimidade, falô? 

Relacionamentos ficam 
protegidos com chegada de 
Vênus em Gêmeos. 

Romance ganha sintonia, 
confiança e diálogo, facilitando 
a convivência. 

Use seu charme para seduzir 
o par ou conquistar novos 
admiradores, ok?

Vênus envia good vibes para 
assuntos familiares a partir de 
agora, pisciano.

Show sacode 
espaço cultural

O “Projeto Lá em Casa 
é Show 2025” realiza mais 
uma edição hoje, às 18h, 
no Espaço Cultural Flor da 
Pele, em Goiânia. A apre-
sentação conta com Gil-
berto Correia (foto) como 
anfitrião, recebendo os 
convidados Débora di Sá e 
Du Oliveira, além dos ins-
trumentistas Emídio Quei-
roz (violão de aço e gui-
tarra) e Moka Nascimento 
(bateria).

O show promove a inte-
gração musical entre artis-
tas com longa trajetória na 
cena goiana e repertório 
autoral consistente, mes-
clando canções de seus 
discos com clássicos da 
MPB, em um formato cola-
borativo e informal. A pro-
posta mantém o espírito 
original do projeto — nas-
cido na pandemia — de va-
lorizar a música local e pro-
porcionar encontros entre 
artistas.

Com carreiras consoli-
dadas e presença constan-
te em festivais como Fica, 
Canto da Primavera e Pro-
jeto Palco, Débora di Sá e 
Du Oliveira trazem ao pal-
co não só talento, mas uma 
história de parceria artís-
tica com Gilberto Correia. 
(Redação)

‘LambesGoia’ 
celebra arte

O Ateliê Vila Boa, no 
Centro de Goiânia, recebe 
amanhã a Feira Lambes-
Goia, uma edição dedicada 
à comercialização do lam-
be-lambe autoral, gravuras 
e stickers, reunindo artis-
tas, colecionadores, edito-
ras independentes e aman-
tes da arte urbana de todo 
o país. A programação será 
das 10h às 20h, com entra-
da na faixa. O espaço fica 
localizado na Av. Anhan-
guera, setor Leste Univer-
sitário.

A feira nasce como des-
dobramento do consagra-
do Festival Internacional 
LambesGoia, que desde 
2019 já trouxe mais de 300 
artistas de 16 países e 18 
estados brasileiros, conso-
lidando-se como o maior 
festival da técnica no Brasil. 
A edição 2025, com a feira, 
propõe virada de chave: 
fomentar o lambe-lambe 
em produto artístico valo-
rizado e colecionável, pro-
movendo novas formas de 
circulação da arte de rua. 

DIVERSÃO & ARTE

Goianos participam de
festival cênico na França

Ricardo Vinícius

Três companhias artísti-
cas de Goiás foram selecio-
nadas para representar o 
estado no 79º Festival OFF 
de Avignon, maior evento 
de artes cênicas do mun-
do, realizado entre hoje e o 
próximo dia 26, na cidade 
de Avignon, no sul da Fran-
ça.

A participação é viabi-
lizada por meio do edital 
Goiás Mundo Afora, da Po-
lítica Nacional Aldir Blanc 
de Fomento à Cultura 
(PNAB), coordenado pela 
Secretaria de Estado da 
Cultura (Secult-GO).

Os grupos escolhidos — 
Grupo Zabriskie, Cia. Ate-
liê do Gesto e a produtora 
Berta Lúcia Campos — in-
tegram a delegação brasi-
leira em um ano especial, 
em que o Brasil é o país ho-

menageado do festival.
Segundo a secretária 

estadual de Cultura, Yara 
Nunes, a ação reforça o 
compromisso do estado 
com a profissionalização 
e internacionalização da 
produção artística. “É uma 
política pública contínua, 
que aposta não apenas na 
visibilidade, mas na circu-
lação, comercialização e 
conexão internacional dos 
espetáculos”, afirma.

Esta é a segunda vez 
que artistas goianos mar-
cam presença no festival, 
a primeira foi em 2022. Em 
2025, além das apresen-
tações dos grupos locais, 
a secretária Yara Nunes 
e o gerente de editais da 
Secult, Sacha Witkowski, 
participarão de conferên-
cias e mesas de debate com 
representantes culturais 

franceses e de outros paí-
ses, com foco em intercâm-
bio e políticas de fomento.

Memórias
Além das apresentações, 

o festival também será pal-
co para coproduções in-
ternacionais. A produtora 
goiana Berta Lúcia Campos 
apresenta um espetáculo 
de teatro musical com dire-
ção do goiano radicado na 
França Antonio Interlandi, 
que inclui a colaboração 
do pianista Diones Corren-
tino e de um artista francês 
convidado. O trabalho mis-
tura memórias pessoais e 
passagens da história bra-
sileira.

Os representantes dos 
grupos ressaltam a impor-
tância estratégica do even-
to. Alexandre Augusto da 

Silva, do Grupo Zabriskie, 
destaca que o convite “re-
valida a força do teatro de 
grupo feito no Centro-Oes-
te brasileiro”. Já os diretores 
do Ateliê do Gesto, Daniel 
Calvet e João Paulo Gross, 
ressaltam a intensa prepa-
ração para adaptar o espe-
táculo ao público francês, 
sem perder sua essência 
brasileira.

Reconhecido por atrair 
programadores e curado-
res de todo o mundo, o 
Festival OFF de Avignon é 
considerado uma vitrine 
estratégica para a circula-
ção internacional de espe-
táculos. Durante o evento, 
os grupos participantes 
têm a oportunidade de 
apresentar seus trabalhos 
a redes de teatros, institui-
ções culturais e possíveis 
parceiros de coprodução.

Grupo Zabriskie, Cia. Ateliê do Gesto e a produtora Berta Lúcia Campos
integram delegação brasileira em um ano no qual o País será homenageado

Artistas locais vão pela segunda vez a festival de artes cênicas em Avignon: Goiás ganha o mundo com linguagem artística

LU BARCELOS

DIVULGAÇÃO
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O perdão não muda
o passado. Mas

transforma o futuro,
apagando pouco a
pouco as sombras

que o ressentimento
deixou.

Depois de  sonhar com o 
Mundial dos Clubes da 
FIFA, agora é voltar à 

realidade e torcer pelos 
clubes nas Séries A e B.

Fica o aviso: a consciência é 

como a vesícula: a gente só 
se preocupa com ela quando 

dói.

Ministério da Saúde 
adverte:

ter bons amigos faz bem a
alma.

Lula aposta no exagero 
populista para resgatar a 

popularidade visando 2026.

"Democracia é quando eu 
mando em você. Ditadura 

é quando você manda em 
mim". -Millôr Fernandes

Eu não sei me comportar
de acordo com minha 

idade...
Eu nunca tive essa

idade antes.

"A vida passa tão depressa 
que às vezes a alma não 

tem tempo de envelhecer" 
-Mia Couto

BELLA DA SEMANA

RÕ BIANCHI, modelo, 
musa, numa entrega 

total

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Alessandra Negrini 
alerta para golpes
Atriz diz que “tem gente usando meu 
nome e minha imagem” para pegar dados

Artista reforça que usa apenas conta em uma rede social

Leonardo Volpato 
Folhapress

A atriz Alessandra Ne-
grini, 54, usou as redes so-
ciais para fazer um alerta 
aos seguidores. Segundo 
ela, há pessoas que têm se 
aproveitado do nome e da 
imagem dela para arrancar 
dinheiro de seguidores.

"Gente, esse vídeo aqui 
tem um propósito, que é 
falar para vocês não serem 
trouxas e não caírem um 
golpe, tá?", começou ela 
antes de explicar melhor 
o que queria dizer. "Tem 
gente aí usando o meu 
nome e minha imagem 
para dar um golpe e pegar 
os seus dados e o seu di-
nheirinho", emendou.

Segundo a atriz, apenas 
seu perfil no Instagram 
serve como oficial e re-
força que ela não está em 
nenhuma outra página na 

internet. "Eu só estou aqui. 
O único lugar de comuni-
cação comigo, onde vocês 
vão me ver, onde é real, 
onde sou eu e não IA. O 
resto é golpe", disse.

Essa não é a primeira 
vez que Alessandra Negri-
ni tem problemas relacio-
nados às redes sociais. Em 
maio, viu sua filha, Betti-
na, de 20 anos, trancar seu 
perfil no Instagram após 
enfrentar situações de as-
sédio na plataforma.

Estudante de Direi-
to, Bettina contou sobre 
o incômodo com os co-
mentários indelicados e 
invasivos, especialmente 
de homens mais velhos, 
a levou a limitar o acesso 
às suas postagens. Em um 
desabafo, ela comentou: 
"Tenho vergonha de publi-
car os meus vídeos porque 
vêm muitos velhos tarados 
comentar."

Emma Stone faz 
revelação sobre ator

Redação

Durante sua participa-
ção no programa Jimmy 
Kimmel Live, a atriz Emma 
Stone causou surpresa ao 
fazer declarações ines-
peradas sobre seu colega 
de elenco, Pedro Pascal. 
Vencedora de dois Oscars, 
Stone comentou com bom 
humor um episódio recen-
te envolvendo o ator.

A conversa foi iniciada 
pelo apresentador convi-
dado, Diego Luna, que re-
lembrou um momento vi-
ral ocorrido no Festival de 
Cannes. Durante a estreia 
do filme Eddington, Emma 
Stone, Pedro Pascal e Aus-
tin Butler foram surpre-
endidos por uma abelha 
enquanto posavam para 
fotos. O vídeo do trio ten-
tando afastar o inseto re-
percutiu nas redes sociais, 
principalmente pela atitu-

de protetora de Pascal.
Questionada por Luna 

sobre a situação, Stone de-
fendeu o colega: "Ele não 
estava afastando a abelha 
da gente, ele estava ten-
tando afastá-la". Em tom 
descontraído, a atriz ainda 
afirmou que, se alguém ti-
vesse levado a abelha, teria 
sido Pedro Pascal.

O nome do ator passou 
a ser tema principal do 
programa. Luna chegou 
a brincar que Pascal teria 
sido mencionado mais ve-
zes do que o ex-presidente 
Donald Trump na mesma 
semana. Aproveitando o 
momento, Emma Stone 
fez elogios ao colega: "Ele 
é maravilhoso, talentoso, 
lindo, legal e engraçado". 
Em seguida, acrescentou, 
de forma direta, que teria 
interesse romântico em 
Pedro Pascal.

YOUTUBE 
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Tudo dorme — menos teu nome

Marcus Vinícius Beck

Como no velho poema, 
Paulo Leminski se dava 
conta de que tudo o irrita-
va quando ouvia Rita Lee. 
Amava o pop, curtia Be-
atles e Stones, fecundava 
estilo voraz e beatnik.

Era um bandido, o Le-
minski. Um bandido que 
sabia latim, grego e francês, 
dominava as línguas ingle-
sa, russa e japonesa, dava 
aula de Literatura e Reda-
ção em cursinho pré-vesti-
bular, foi professor de judô 
e, nos anos 80, jornalista na 
“Folha de S. Paulo”.

Segundo a pesquisadora 
Ana Érica Reis, em disser-
tação de mestrado defendi-
da na Universidade Federal 
de Goiás (UFG), o ensaís-
mo do poeta lhe conferia 
um exercício cuja função 
era pensar sua literatura. 
Mas não só: Leminski ain-
da analisava a conjuntura 
política.

“Além da poesia, a pro-
dução de Leminski se re-
vela em outra faceta, a do 
ensaio crítico,que desen-
volveu em paralelo à escri-
ta poética”, diz Érica Reis, 
destacando que, além do 
gênero reflexivo, Leminski 
traduziu, biografou, criou 
poesia e fez epístolas aos 
amigos.

No terreno da não-fic-
ção, reconstruiu persona-
gens históricos. “A vida se 
manifesta, de repente, sob 
a forma de Trótski, ou de 
Bashô, ou de Cruz e Souza, 
ou de Jesus”, filosofou, em 
depoimento encontrado 

pela poeta Alice Ruiz entre 
os escritos esparsos do ex-
-marido.

Homenageado na Fes-
ta Literária Internacional 
de Paraty (Flip) deste ano, 
Leminski foi poeta-síntese 
dos anos 70. Experimen-
tou as principais formas 
de expressão do seu tempo 
— da poesia visual à letra 
de música, do haicai à alta 
literatura, do rock aos sons 
afro-baianos.

Para a filósofa Ana Lima 
Cecilio, curadora literária 
da Flip neste ano, o parana-
ense virou embaixador da 
relação entre poesia e mú-
sica no Brasil. Nos anos 80, 
criou canções em parceria 

com Moraes Moreira e Ita-
mar Assumpção. Foi um 
poeta cerebral, sintético.

A escrita leminskiana, 
por isso, atrai leitores. É o 
que faz a gangorra editorial 
girar, justificando lança-
mentos e estudos acadê-
micos. No início da última 
década, por exemplo, a 
Companhia das Letras reu-
niu toda a produção poéti-
ca do curitibano em “Toda 
Poesia”.

Apareceu por semanas 
entre os mais vendidos. 
Houve também a exposi-
ção “Múltiplo Leminski”, 
que registra desde 2013 
pelo menos 700 mil visi-
tantes em 19 montagens 

durante 12 anos. A mostra 
passou pelo Oscar Nie-
meyer, em Goiânia, no ano 
em que estreara.

Morto no dia 8 de ju-
nho de 1989, aos 44 anos, 
Leminski volta às livrarias 
goianas. Ruiz está à fren-
te de “Gozo Fabuloso”, em 
pré-venda pelo site da edi-
tora Todavia. Nessa obra, 
prevista para ser lançada 
no dia 8 do próximo mês, 
o paranaense se revela fic-
cionista habilidoso.

Tal e qual toda a obra 
leminskiana, trata-se de li-
vro erudito e pop, cômico 
e lírico, poliédrico e sinté-
tico. Uma fotografia verbal 
desenhada por um parna-

siano chic, um guerrilheiro 
da linguagem, um samurai 
malandro que desfere gol-
pes verbais como quem 
está no tatame.

Concretistas
Ao ligar-se aos concretis-

tas nos anos 60, Paulo Le-
minski fertilizou um con-
tato amoroso com Décio 
Pignatari, Augusto e Ha-
roldo de Campos. “Rolou 
conversa com Caetano Ve-
loso, que o visitava sempre 
que ia a Curitiba”, afirmou o 
crítico Régis Bonvicino, em 
89, na “Folha”.

Ora, questionava-se o 
poeta, “será preciso expli-
car o sorriso de Mona Lisa 
para que você acredite em 
mim quando digo que o 
tempo passa?” É, meu ve-
lho, a única certeza é que 
aceleraremos na estrada 
dos anos e das décadas. 
Chegamos, assim, a algum 
lugar.

Ou, ao menos, deseja-
mos — essa é a verdade. 
Os primeiros textos de Le-
minski saíram na revista 
concretista “Invenção”, nos 
contraculturais e hipongos 
anos 60. Em 1976, editou 
“Catatau”, no qual tecia 
uma prosa experimental 
sobre o personagem Car-
tésio.

Há que se falar, natu-
ralmente, das abundantes 
referências culturais — do 
filósofo René Descartes, 
racionalista, a James Joyce, 
revolucionário. Aventa, in-
clusive, a plausível chance 
de Descartes ter dado um 
rolê pelo Brasil colonial sob 
o domínio de Maurício de 
Nassau.

Isso faz tempo — século 
17. Mas o romance-ideia 
manda àquele lugar a nar-
rativa convencional, é cer-
to. Leminski ombreia-se à 
criação máxima de Guima-
rães Rosa, revirando-a ao 
avesso da lógica. Ao lê-la, 
Glauber Rocha foi à terra 
em transe.

Em alta, poeta 
curitibano Paulo 
Leminski volta no 
próximo mês às 
livrarias goianas com 
livro ‘Gozo Fabuloso’. 
Ele será homenageado 
neste ano durante 
a tradicional Festa 
Literária Internacional 
de Paraty (Flip)

Autor experimentou as principais formas de expressão do seu tempo 

MACAXEIRA/DIVULGAÇÃO

Cineasta entrou em transe ao ler ‘Catatau’
Glauber Rocha escrevia 

ao poeta para elogiá-lo, 
que passou, então, a pu-
blicar seus livros em pe-
quenas tiragens. “Quarenta 
Clics em Curitiba” (76), por 
exemplo, é dessa fase. Em 
termos nacionais, explodiu 
quando a Brasiliense resol-
veu “Caprichos e Relaxos”, 
nos anos 80.

“A vida de Leminski é 
sintética, o ritmo do poema 
é sintético: aquela é curta 
para mais de um sonho, 
este é curto para mais de 
uma frase”, analisa o crítico 

Rafael Fava Belúzio.
Na dissertação “Quatro 

Clics em Paulo Leminski”, 
defendida na Universida-
de Federal de Minas Gerais 
(UFMG), Fava Belúzio per-
fila Leminski. “Nascido no 
final da Segunda Guerra, 
viver com a intensidade da 
arte o levou à morte no ano 
da queda do Muro de Ber-
lim.”

Sim, Paulo Leminski dei-
xou muito escrito. Compre-
endia que a arte deveria ser 
democrática e, claro, pro-
vocativa — como as har-

monias dos Beatles e os 
riffs dos Stones. Sobre Le-
minski, o ensaísta José Mi-
guel Wisnik declarou que o 
poeta loco pacas destacou-
-se em sua geração.

“O silêncio da poesia fala 
muito mais alto. Principal-
mente no caso de Paulo 
Leminski. A obra dele é 
múltipla, muito viva. Ele 
disfarçou grande poesia 
em poemas aparentemen-
te pequenos”, teorizou Wis-
nik à “Folha de S. Paulo”, 
quando Leminski morreu, 
em 1989. Capa de romance experimental que transformou literatura

 ILUMINURAS/ DIVULGAÇÃO
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O chuveiro elétrico está 
presente em praticamen-
te todas as casas brasilei-
ras e tornou-se símbolo 
de conforto e praticidade. 
No entanto, esse dispo-
sitivo carrega uma fama 
ambígua: é, ao mesmo 
tempo, herói e vilão do 
setor elétrico nacional.

Seu lado heróico é evi-
dente. A facilidade de ins-
talação, sem necessidade 
de grandes obras civis, o 
baixo custo de aquisição 
e a simplicidade na ma-

Engenheiro, administrador 
de empresas

nutenção transformaram 
o banho quente em uma 
realidade acessível para 
milhões de brasileiros. 
Mesmo em moradias po-
pulares e zonas rurais, o 
chuveiro elétrico demo-
cratizou o conforto térmi-
co, levando dignidade e 
qualidade de vida a uma 
parcela significativa da 
população.

No entanto, o sucesso 
tem seu preço. O lado vi-
lão do chuveiro elétrico 
surge no impacto que seu 
uso massivo provoca so-
bre a estrutura do sistema 
elétrico. O equipamento 
responde por cerca de 
20% da demanda nacio-
nal de energia nos ho-
rários de pico, especial-
mente entre 18h e 21h, 
quando a maioria das 
famílias está em casa e 
utiliza simultaneamente 
diversos aparelhos. Esse 
padrão de consumo obri-
ga o sistema a operar com 
capacidade ociosa fora 
dos picos e, nos momen-
tos de maior demanda, 
recorrer ao acionamento 

de usinas termelétricas 
— mais caras e poluentes. 
O resultado é o aumento 
do custo de operação, o 
encarecimento das tari-
fas e a pressão por inves-
timentos constantes em 
geração, transmissão e 
distribuição de energia.

Além disso, o chuvei-
ro elétrico é um equipa-
mento de baixa eficiência 
energética. Converte ele-
tricidade diretamente em 
calor, sem mecanismos 
de reaproveitamento tér-
mico ou controle inteli-
gente. Embora modelos 
mais recentes ofereçam 
melhorias pontuais, 
como ajuste de potência 
e sensores de tempera-
tura, a evolução tecno-
lógica ainda é limitada, 
especialmente quando 
comparada a soluções 
adotadas em outros paí-
ses, como aquecedores a 
gás, bombas de calor ou 
sistemas de aquecimento 
central.

Frequentemente esco-
lhido pelo baixo custo ini-
cial e pela praticidade, o 

chuveiro elétrico tornou-
-se, em escala nacional, 
um desafio estrutural. O 
planejamento energético 
do país precisa lidar com 
esse paradoxo: o con-
forto individual propor-
cionado por um banho 
quente contrasta com o 
custo coletivo de manter 
o sistema preparado para 
atender a uma demanda 
concentrada em poucas 
horas do dia.

Para enfrentar esse de-
safio, é necessário buscar 
alternativas que conci-
liem inclusão social, efi-
ciência e sustentabilida-
de. O incentivo ao uso 
de aquecedores solares 
— especialmente em pro-
jetos habitacionais pú-
blicos — é uma medida 
promissora. Campanhas 
de conscientização sobre 
o uso racional da energia 
e políticas tarifárias que 
desestimulem o consu-
mo nos horários de pico 
também podem contri-
buir significativamente.

A tecnologia oferece 
caminhos inovadores. 

Com a expansão da au-
tomação residencial e 
da chamada Internet das 
Coisas, é possível imagi-
nar chuveiros inteligen-
tes, integrados à rede elé-
trica, capazes de otimizar 
o consumo de energia 
conforme a disponibili-
dade do sistema. No en-
tanto, nenhuma solução 
será plenamente eficaz 
sem uma mudança cul-
tural no modo como li-
damos com a energia no 
cotidiano.

O chuveiro elétrico é, 
simultaneamente, uma 
conquista da moderni-
dade e um desafio para 
o futuro. Ele representa 
o paradoxo do confor-
to: aquilo que melhora a 
vida do indivíduo pode, 
em larga escala, sobre-
carregar as estruturas que 
sustentam a coletividade. 
Encarar esse dilema com 
consciência e criativida-
de é fundamental para 
construir um desenvol-
vimento energético mais 
equilibrado e sustentável 
no Brasil.

Chuveiro elétrico: de herói a vilão

JOÃOJOÃO
JOAQUIM  JOAQUIM  

Eu dou de começar este 
artigo de protesto e de in-
dignação, pela função que 
deve exercer o Estado, 
com todos os seus órgãos 
de governo, as autarquias, 
as agências reguladoras, 
e seus agentes/homens 
públicos, funcionários 
de toda natureza, as po-
lícias, federal, militar e 
civil.  E enfim, de todo o 
aparato para bem servir 
as pessoas, os cidadãos. 
Que se registre bem, os 
cidadãos têm muito mais 

Médico e cronista DM

deveres, obrigações, re-
gras a cumprir, impos-
tos, imposições oficiais 
do que direitos, previstos 
nas respectivas constitui-
ções: municipal, estadu-
al, da União. Em termos 
simples: paga-se muito 
mais do que recebe, uma 
relação muito desigual, 
tirânica, da qual não 
pode fugir o consumidor. 
Porque os órgãos de Esta-
do detêm todos os meios 
coercitivos, impositivos e 
legais para receber o que 
é imposto e exigido do ci-
dadão. O Estado tem a lei 
a favor, o cidadão tem a 
lei como punição.

Nessa relação desi-
gual e tirânica do Estado 
(União, Estados e Mu-
nicípios) basta o exem-
plo de quando o cidadão 
devedor de obrigações e 
impostos atrasa os seus 
pagamentos. Logo rece-
be a cobrança com juros, 
multas, inscrição na dívi-
da ativa de governo, con-
forme o atraso, tem bens 
penhorados e toda buro-
cracia e humilhação para 

recuperar o seu chamado 
nome limpo nos órgãos 
de inscrição de inadim-
plentes e devedores. Uma 
autêntica execração pú-
blica, porque a pessoa ao 
tentar fazer uma compra 
a crédito é avisada de que 
seu nome está “sujo”; ca-
loteiro, endividado com 
tal órgão! Um exemplo 
nessa relação indignifi-
cante e humilhante era de 
quando do uso de cheques. 
O comércio ou empresa 
vendedora do serviço ou 
mercadoria checa o esta-
do fiscal do cliente, e con-
fere se esse consumidor 
está com o nome inscrito 
nos órgãos “delatores” de 
inadimplentes, Serasa por 
exemplo, serviço de pro-
teção de crédito. Muitos 
são os clientes que ficam 
sabendo naquela compra 
que está em débito com tal 
comércio, empresa ou ór-
gão público (“nome sujo”). 
Quão humilhante!

E o expediente das Blit-
zes que faz o Detran para 
extorquir o cidadão? É 
indiscutível que se asse-

melha em muito ao crime 
de extorsão – Código Pe-
nal artigo 158. Agora de 
forma oficial porque está 
na Legislação criada pelo 
tirânico Estado contra o 
cidadão. O ritual de uma 
blitz se encerra numa se-
quência de humilhação e 
execração do motorista. 
Está aqui a se referir quan-
do a pessoa involuntaria-
mente está por exemplo 
inadimplente com uma 
IPVA/licenciamento em 
atraso.  Porque o carro 
nessa hora é sequestrado. 
E não há argumento, horá-
rio de apreensão do carro, 
ponderação qualquer que 
faça os policiais ter alguma 
condescendência. Carro 
preso, multas, burocracia 
para ter o bem de volta e 
humilhação. Reitere-se, 
pode ser noite, família no 
carro, doente sendo trans-
portado.

E aqui já se faz algumas 
ressalvas: prender o car-
ro em certas condições, 
plenamente de acordo: 
transporte de drogas, fal-
ta de CNH, ou habilitação 

vencida, um veículo fora 
dos padrões de tráfego, 
um menor de idade ao vo-
lante, motorista embriaga-
do ou sob efeito de psico-
trópicos etc.  Estamos de 
acordo nessas circunstân-
cias. “All Right”. Diria um 
bom britânico.

Agora, vamos repro-
duzir uma situação de Li-
cenciamento do carro em 
atraso. E por vezes notur-
na, quando são realiza-
das muitas dessas blitzes, 
bem mal-intencionadas e 
sorrateiramente urdidas 
para pegar o cidadão no 
descuido!  O motorista ser 
flagrado e ter o carro guin-
chado porque está com a 
IPVA em atraso. Todos os 
outros itens em ordem! 
Porque vamos lembrar, 
até parece que o motoris-
ta tem algum jeito de um 
dia não pagar esse impos-
to com multas e juros de 
mora. Impossível. Um dia 
vende-se o carro ou é pego 
no trânsito. Mas não preci-
sava humilhar, execrar e 
extorquir o cidadão ina-
dimplente.

As blitzes que humilham e extorquem os cidadãos
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Anuncio

Ronaldo Pereira Porfiro, CNPJ 42.662.936/0001-28, convoca 
Paulo Henrique Andrade Santos, CPF 701.644.421-03, 
a retornar ao trabalho no prazo de 48h. Ausente desde 
06/06/2025 (após o almoço), sem justificativa. O não retorno 
poderá gerar rescisão por justa causa (CLT, art. 482, “i”).

RODRIGO RODRIGUES DE SOUZA, CPF 855.557.891-49, 
torna público que requereu na SMMA-Alexânia, a Licença 
Ambiental de instalação para Implantação de Condomínio 
Urbanístico com Unidades de Gestão Autônoma 
(Condomínio Delta do Tamanduá), na Fazenda São 
Bernardo, Gleba 10, ZEITA, Alexânia-GO.

RODRIGO RODRIGUES DE SOUZA, CPF 855.557.891-
49, torna público que recebeu na SMMA-Alexânia, a 
Licença Ambiental Prévia n°084/2023, para Implantação 
de Condomínio Urbanístico com Unidades de Gestão 
Autônoma (Condomínio Delta do Tamanduá), na Fazenda 
São Bernardo, Gleba 10, ZEITA, Alexânia-GO.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
ÀGUA AZUL EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS 
LTDA., inscrita no CNPJ nº 22.037.000/0001-07, e AMPLA 
EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S.A., por meio 
deste, na melhor forma de direito, notificam a Sra. MICHELLY 
SANTOS DA SILVA, CPF nº xxx.xxx.741-30, promitente 
adquirente da unidade Quadra 33 Lote 08, do Loteamento 
Parque Água Azul, para que, no prazo de 30 (trinta) 
dias, a contar da publicação deste edital, purge a mora 
contratual, efetuando o pagamento das parcelas em aberto, 
acrescidas dos encargos moratórios previstos no contrato de 
compromisso de compra e venda. Fica, desde já, cientificada 
de que, não sendo purgada a mora no prazo estipulado, o 
contrato será considerado rescindido de pleno direito, nos 
termos do art. 474 do Código Civil, com o consequente retorno 
da posse e demais direitos sobre o imóvel às notificantes, 
inclusive para fins de nova comercialização. Informa-se, por 
fim, que eventuais valores remanescentes, após os devidos 
abatimentos legais, ficarão disponíveis no escritório das 
notificantes.

Sudeste asiático recebe maioria de 
brasileiros para trabalho forçado

Agência Brasil
 
O Ministério da Justiça e 

Segurança Pública (MJSP) 
divulgou, nesta sexta-feira 
(4), o Relatório Nacional 
sobre Tráfico de Pessoas, 
com dados do número de 
casos envolvendo o recru-
tamento de pessoas para 
trabalhar em países do su-
deste asiático.

“A maioria dos casos [de 
brasileiros submetidos a 
condições semelhantes à 
escravidão] identificados 
[no exterior, em 2024] en-
volve o trabalho em plata-
formas digitais de aposta, 
em países asiáticos”, co-
mentou a consultora do 
Escritório das Nações Uni-
das sobre Drogas e Crimes 
(Unodc) Natália Maciel, 
durante evento de apre-
sentação do relatório.

Elaborado a partir do 
cruzamento de infor-
mações de vários órgãos 
públicos, incluindo os 
consulados e embaixa-
das brasileiras, o relatório 
aponta que, no ano passa-
do, a maioria dos 63 casos 
de tráfico internacional 
para fins de trabalho es-
cravo envolvendo vítimas 
brasileiras foi registrada 
em três países do sudeste 
asiático: Filipinas (32%); 
Laos (17%) e Camboja 
(11%).

“[Com isto] a gente cor-
robora a maior incidência 
desses países do sudes-
te asiático, sem deixar de 
lado [a participação de] 
países que já têm antece-
dentes”, comentou Natália, 
referindo-se aos exemplos 

de Bélgica e Itália, onde fo-
ram identificados, respec-
tivamente, 6% e 5% dos 63 
casos verificados pela Co-
ordenação-Geral de En-
frentamento ao Tráfico de 
Pessoas e Contrabando de 
Migrantes, do MJSP.  

“E há também a Nigéria, 
onde, no ano passado, fo-
ram registrados [8% dos] 
casos e onde o tipo de ex-
ploração é muito similar 
ao que acontece no sudes-
te asiático”, acrescentou 
a consultora, destacando 
que os registros abarcam 
apenas as vítimas que con-
seguiram acessar os ór-
gãos públicos, pois confor-
me destacado no relatório, 
"a subnotificação encobre 
parte significativa dessa 
grave violação de direitos 
humanos".

Segundo o documento, 
“há mais de uma década, 
grupos criminosos orga-
nizados têm conduzido 
operações fraudulentas 
no sudeste asiático, em 
especial no Camboja e em 
Mianmar”.

Ainda de acordo com 
o documento, a partir de 
2021, esses mesmos gru-
pos ampliaram a estraté-
gia de empregar vítimas de 
tráfico de pessoas em suas 
operações fraudulentas. 

Já em 2022, os ministé-
rios da Justiça e Seguran-
ça Pública e das Relações 
Exteriores receberam de-
núncias de que um grupo 
de brasileiros de diferen-
tes regiões do país vinham 
sendo mantidas em cár-
cere privado no Camboja, 
para onde viajaram atra-
ídos por falsas propostas 
de empregos com salários 
de, na época, cerca de R$ 
4,6 mil.

Conforme aponta o re-
latório divulgado nesta 
sexta-feira, esse e outros 
fatos semelhantes identifi-
cados em 2023 levaram os 

órgãos públicos federais 
a implementarem o Pro-
tocolo Operativo Padrão 
para Assistência às Víti-
mas Brasileiras de Tráfico 
Internacional de Pessoas, 
para facilitar o comparti-
lhamento de informações 
e aprimorar a assistência 
às vítimas.

No início deste ano, o 
tema voltou a ser destaque 
no noticiário nacional. 
Após conseguirem esca-
par depois de cerca de 1 
ano executando trabalhos 
forçados em Mianmar, os 
brasileiros Luckas Viana 
dos Santos, de 31 anos de 
idade, e Phelipe de Moura 
Ferreira, de 26 anos, rece-
beram ajuda para voltar 
para casa.

Na ocasião, o Itamaraty 
disse que “o aumento sig-
nificativo no número de 
brasileiros vítimas de trá-
fico de pessoas para explo-
ração laboral no sudeste 
asiático” era uma das prin-
cipais preocupações do 
serviço consular brasileiro 

na região. 
De acordo com o minis-

tério, na maioria das vezes, 
as vítimas são recrutadas 
por meio de redes sociais 
para trabalhar na Tailândia 
em troca de bons salários, 
mais comissões e despe-
sas, mas após desembar-
carem em Bangkok, são 
levadas de forma irregu-
lar para Myanmar, Laos e 
Camboja, onde são força-
dos a participar de fraudes 
online, incluindo jogos de 
azar; a aplicar golpes en-
volvendo criptomoedas 
e falsos relacionamentos 
amorosos.

De acordo com os dois 
mais recentes relatórios 
nacionais sobre tráfico de 
pessoas, homens jovens 
como Luckas e Phelipe 
compõem a maioria das 
vítimas atraídas por falsos 
empregos em empresas de 
tecnologia ou call centers 
do sudeste asiático. 

Para Natalia essas falsas 
promessas podem ajudar 
a explicar a mudança no 

perfil de gênero das víti-
mas de tráfico de pessoas, 
com uma predominância 
de vítimas do sexo mascu-
lino.

“Em outros relató-
rios [anteriores ao de 
2021/2023], as vítimas 
eram predominantemen-
te mulheres [recrutadas] 
para fins de exploração se-
xual. Já nos últimos anos, 
começamos a ver esta in-
versão, possivelmente, 
devido aos casos de explo-
ração no sudeste asiático, 
com homens passando a 
ser o gênero predominan-
te”, disse a consultora.

Para auxiliar na identi-
ficação de possíveis situa-
ções de tráfico de pessoas, 
o Itamaraty produziu, em 
conjunto com o Ministé-
rio da Justiça e Segurança 
Pública, um folheto para 
orientar quem deseja via-
jar a trabalho para o sudes-
te asiático ou já se encon-
tra na região.

Decisão suspende
tanto as normas
editadas pelo
presidente Lula,
quanto os decretos
legislativos aprovados
pelo Congresso
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